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Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73. 

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L./J

D E L  H E N A R E S

Semanario de información
'OTX Z

Laboral/Alcalá

TRABAJADORES DE "LA 
SEDA", ENCERRADOS 

EN EL AYUNTAMIENTO

T \e sd e  el lunes permanecen en- 
cerrados en el Ayuntamiento 

complutense alrededor de cien 
trabajadores de La Seda de Bar
celona, con el fin de conseguir un 
mayor eco ante la posibilidad de 
perder su puesto de trabajo, en 
caso de que las intenciones mani
festadas del principal accionista 
de la empresa, el grupo holandés 
Akzo, se cumplan, planteándose 
la quiebra o la suspensión de pa
gos, algo que se puede decidir en 
la asamblea de accionistas del 
próximo día 1.

El lunes por la noche, cuando 
comenzó el encierro, se celebró 
una reunión en el Ayuntamiento 
entre el comité de empresa y el 
equipo de gobierno, en la que 
unos y otros manifestaron sus pe
ticiones y las gestiones que se 
iban a realizar.

Página 36

L a  iglesia de los Santos Niños 
será la nueva catedral

M A N U E L  U R E Ñ A , 

O B IS P O  D E  ALCALA

'EM pasado martes el papa Juan 
•^P ab lo  II nombró al nuevo obis
po de Alcalá, Manuel Ureña Pas
tor, valenciano y de 46 años, que 
regirá la nueva diócesis alcalaína 
producto de la división de la archi- 
diócesis de Madrid-Alcalá.

Tal como informó LA CRONI
CA DEL HENARES hace varias 
semanas, las razones para dividir 
la archidiócesis son su gran exten
sión territorial, su elevado número 
de habitantes, 4.854.000 en con
creto, de los que un 80% se consi
dera católico y por las grandes di
ferencias sociológicas que se dan 
entre unas zonas y otras, “que re
claman un estilo pastoral propio” 
según han señalado fuentes del ar
zobispado.

Monseñor Manuel Ureña Pas
tor nació el 4 de marzo de 1945 en 
Albaida, localidad valenciana.

Página 40

Caracteres de tom ado

V IO L E N T A  T O R M E N T A  

E N  T O D A  LA C O M A R C A  

D E L  H E N A R E S

T a coletilla “ni los más viejos 
^ d e l  lugar recuerdan algo pare
cido” se puede aplicar a la tor
menta que sacudió la ciudad el sá
bado pasado. En unos minutos 
anocheció, sin que hiciera falta 
ningún eclipse “del milenio”, el 
viento sopló más fuerte que nun
ca y robustos árboles comenzaron 
a quebrarse como si fueran débi
les espárragos.

Eran las cuatro de la tarde de 
un 20 de julio caluroso cuando las 
lámparas de muchos salones, has
ta entonces innecesarias, tuvieron 
que encenderse. La luz solar dejó 
paso a una oscuridad que prelu
diaba una tormenta estival, la at
mósfera estaba muy cargada por 
las elevadas temperatqras de los 
últimos días. El fenómeno se con
virtió rápidamente en un fortísmo 
vendaval, similar a un tornado.

Página 56
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PEUGEOT 205
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^ O R R E O D E I U L E C T O R

¿QUIÉN SE ACUERDA DEL PUEBLO 
PALESTINO?

A.I. Y LA OBJECIÓN DE CONCIENCIA 
SOBREVENIDA: CASOS EN ESPAÑA

De nuevo los palestinos 
son noticia, y como siempre 
no para arreglar los proble
mas, esto es devolverles su 
tierra, dejarlos crear su país; 
dejarlos en paz. No, nada de 
eso. Se trata de ir aniquilán
dolos físicamente y como pue
blo. Acabar con ellos, siguien
do la misma táctica que em
plearon los americanos con 
los indios. Israel bombardea 
los campos de refugiados 
cuando le da la gana, con el 
beneplácito de la O.N.U., que 
pertenece a los americanos, y 
con la aquiescéncia de nues
tro gobierno que teme perder 
las migajas que los señores de 
ultramar reparten a los bue
nos y dóciles sirvientes.

Ahora Siria, buscando que 
los americanos ordenen a Is
rael devolverles los altos del 
Golán, se dedica a apoyar al 
Líbano para que este expulse 
del Sur a los palestinos y los 
confíne a nuevos campos de 
concentración; posiblemente 
para que ofrezcan un mejor 
blanco a los aviones israelíes.

Hay que recordar ahora, a 
nuestros gobernantes, por la 
parte que nos incumbe, las 
promesas que se hacían du
rante la Guerra del Golfo. 
Ibamos a celebrar conferen
cias de Paz, para solucionar el 
problema palestino.

"Tierra por Paz", era el le
ma, se obligaría a Israel a 
aceptar una conferencia con 
presencia de la O.N.U. Se le 
obligaría a respetar y acatar 
las soluciones de Naciones 
Unidas. Nuestro Ministro de 
Exteriores, Francisco Fer
nandez Ordóñez, mostraba su 
voluntad enérgica de obligar a 
Israel a sentarse en la mesa 
de negociaciones. Pero la 
Guerra del Golfo se acabó.

Ya no se necesita apoyo y 
comprensión de nadie. Y ya 
se sabe las promesas se las 
lleva el viento y más cuando 
son promesas hipócritas como 
era el caso. Ya no aparecen 
tampoco los intelectuales or
gánicos, los que siempre son 
ganadores, que aseguraban de 
mil y una manera, que una vez 
aplastado Sadam Hussein, se 
abordaría seriamente el pro
blema palestino, y desde lue
go que Sadam no tenía razón

ni en el fondo, ni en la forma. 
Pero ¿Y los que utilizaron a 
los palestinos para aislar a 
Irak y callan ahora? ¿Que ra
zones pueden tener sino la de 
disfrutar de unos privilegios 
vergonzosos?.

Y, ¿cuál es ahora la situa- 
ció? Pues simplemente que 
Israel continúa con sus asen
tamientos en los territorios 
ocupados con la ayuda econó
mica de los EE.UU., de la 
Comunidad Económica Euro
pea y por supuesto de nuestro 
gobierno. Que Israel no pien
sa acatar ninguna resolución 
de la O.N.U., que sólo sirven 
para los que no son amigos de 
los americanos. Que Israel no 
acepte la presencia de la 
O.N.U en una eventual confe
rencia de Paz.

¿Y qué ha pasado con la 
postura de nuestro gobierno?. 
Pues simplemente de exigir 
en los momentos álgidos de la 
guerra del Golfo una confe
rencia y la solución del pro
blema palestino, todos nos 
acordamos de los viajes del 
Sr. Ordóñez a los países ára
bes, mandado por los ameri
canos aprovechando la buena 
imagen de España en esos 
países, prometiéndo solucio
nes que justifiquen nuestro 
apoyo logístico a la barbarie, 
pues desde entonces hemos 
ido cediéndo a las presiones y 
hemos terminado aceptando 
que la O.N.U. no este presen
te en la Conferencia de Paz, 
que primero hay que ver que 
se celebre y segundo que sea 
de Paz; hemos terminado 
aceptando los asentamientos 
israelíes en los territorios ocu
pados, al no haberse atrevido 
nuestro gobierno a denunciar
los en la reciente visita del mi
nistro israelí; y lo más humi
llante es que este último, ha 
conseguido el compromiso de 
Felipe González de ir a visitar 
Israel.

Hoy, vemos cómo los pa
lestinos son continuamente 
asesinados sea donde sea, en 
Kuwait, en el Líbano, en Siria, 
en Israel; son reducidos y es
parcidos en campos de con
centración, y lo peor de todo, 
igual que los indios son los 
malos de la película.

Luis Calvo/CC.OO Alcalá

Amnistía Internacional ha 
adoptado como presos de 
conciencia a dos objetores es
pañoles, Manuel Blázquez 
Soiís y José Antonio Escala
da: Ambos se encuentran en 
la prisión militar de Cartage
na.

Los dos objetores comen
zaron a cumplir el servicio mi
litar en septiembre de 1990. 
En Enero de 1991 abandona
ron el servicio cuando fueron 
destinados a las corbetas In
fanta Elena y Vencedora para 
participar en las expediciones 
enviadas a la zona del Golfo 
Pérsico.

Ambos manifestaron en 
ruedas de prensa su oposición 
a participar en el citado con
flicto militar por motivos de 
conciencia. El pasado 4 de 
Abril se presentaron volunta
riamente en el Gobierno Mili
tar de Barcelona, donde fue
ron detenidos y enviados a la 
prisión militar de Cartagena, 
donde esperan ser juzgados.

Al considerar que el ejer
cicio del derecho a la obje
ción de conciencia no puede 
ser restringido temporalmen
te, mientras que la legislación 
española impide ejercerlo du

rante el periódo de incorpo
ración a filas. Por este motivo 
ha adoptado a varios españo
les como presos de conciencia 
durante los últimos años.

A.I. investigó los casos de 
Manuel Blázquez So lis y José 
Antonio Escalada antes de 
determinar su adopción como 
presos de conciencia, al con
siderar que han sido deteni
dos por el ejercicio pacifico 
de su derecho a ejercer la ob
jeción de conciencia.

Grupos de Amnistía Inter
nacional de diferentes países 
solicitan al Gobierno español 
que sean puestos en libertad 
de forma inmediata e incondi
cional. En este momento son 
los dos únicos presos de con
ciencia adoptados en España.

Las secciones nacionales 
de Amnistía Internacional no 
pueden trabajar por casos de 
su propio país. Para cualquier 
información o recogida de da
tos de casos similares, es ne
cesario dirigirse a través de 
los organismos regionales 
competentes, a la oficina de 
prensa del Secretariado Inter
nacional.

Amnistía Internacional/ 
Madrid

SÍ AL MUNDO INFANTIL

¡Hola chavales!:
El siguiente poema infantil 

está dedicado a vosotros, por 
la ilusión que tenéis, para que 
los mayores tengamos más 
tiempo para convivir con vo
sotros. Aunque en realidad el 
poema está dedicado espe
cialmente a los mayores, para 
que sepan de una vez por to
das el valor que tenéis los ni
ños.

Espero, que con este Artí
culo-Poema, los mayores, sea
mos más niños y poder gritar: 
isí al mundo infantil

PIENSO EN TI

uPienso en ti, en ti

condenado a la miseria 
desde antes de vivir,
Pienso en ti, en ti”

En Africai Asia o América 
a mí, lo mismo me da.
Lo triste es, que mueren niños 
y  a la gente, le da igual.

Los países gastan mucho 
en armas, ciencias y  en más, 
en más cosas que sólo sirven 
para ¡os niños matar.

Pienso en ti, en ti, 
condenado a la miseria 
desde antes de vivir, 
pienso en ti, en ti.

Angel Luis Ayala/Alcalá
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CIENCIA E INSUMISIÓN EL PARTIDO POPULAR DE ALCALÁ 
NIEGA NINGÚN PACTO

La Plataforma de Apoyo a 
la Insumisión a la que lenta
mente van incorporándose 
todas aquellas personas que 
aún tenemos esperanza de 
poder organizar la vida sin 
coacciones, sin ejércitos, sin 
violencia... es la punta del ice
berg de las mejores intencio
nes que anidan en el cerebro 
de todos los humanos.

Lo6 “bienpensantes” de 
Alcalá no lo ven estrictamen
te así; los hay que temen que 
nos terminemos colocando 
fuera de la ley, otros nos lla
man "cafres de la brocha" 
(¿Cuándo dejaremos de utili
zar como epítetos el nombre 
de pueblos?) y otros hablan 
sobre la utopía que nunca lle
gará pese a la insistencia de 
ciertos locos.

Así pues, quien hoy se 
atreve a objetar, a proclamar 
en voz alta su desobediencia 
civil a una de las instituciones 
del Estado se arriesga a ser 
llamado desde bárbaro a lo
co.

Cuando Galileo descubrió 
una serie de utensilios que 
eran aplicables a la guerra, 
los “bienpensantes” de su 
tiempo le aplaudieron, le die
ron dinero y honores. Cuan
do, usando los mismos cono
cimientos que servían para la 
guerra, inició unas investiga
ciones que le llevaron camino 
lo que desde entonces se lla
ma “utopía” y que no es otra 
idea, como cualquier otra po
sible de realizar, que la de or
ganizar la vida sobre otras ba
ses distintas a las que los sa
cerdotes habían venido di
ciendo que era la única ver
dad, le denostaron, intenta- 
ton matarle, y consiguieron 
que, viejo y cansado, renun
ciarse a muchas de sus pro
puestas.

En uno de los procesos 
contra la ciencia más bochor
nosos hicieron que Galileo 
reconociese que estaba equi
vocado: La Iglesia de su tiem
po; igual que los sacerdotes 
de Amón, unos miles de años 
antes, se empeñó en que el 
centro del universo era el 
hombre depredador y que 
mantener otro criterio cósmi
co, defender que existen unas 
leyes superiores a las hechas 
por los humanos conservado

res en nombre de Dios, era, 
además de pecado, causa de 
burla y desprecio...

Galileo después de some
terse al potro, dijo aquello de 
“y sin embargo se mueve” y 
dejó abierta la puerta a la es
peranza.

A pesar de toda la propa
ganda, a pesar de poner a 
nuestros hijos (desde la más 
tierna infancia) a jugar a la 
guerra, a emplear palabras 
como “judío”, “negro”, 
“mongolo” o “yanki” para in
sultar; son cada día más las 
personas que recogen la pro
puesta de Akenaton o de 
Alien Ginsber y prefieren el 
amor y el trabajo a la guerra, 
la vagancia y la rapiña.

Cada joven que hoy se 
niega a participar en la gue
rra y se arriesga a ir a la cár
cel es un nuevo Galileo que 
nos dice a los demás: pese a 
cuanto hacemos para acallar 
el deseo de solidaridad en ca
da niño, pese al escaso espa
cio que se deja para la paz, la 
posibilidad de vivir sin guerras, 
sin alimentar personas y ma
quinas que la preparan (mili
tares, diplomáticos, mercade
res, usureros) EXISTE.

La plataforma de apoyo a 
la insumisión, al agradecer el 
eco que su nacimiento ha 
despertado en la población 
de Alcalá hace un llamamien
to a los agoreros para que 
piensen por sí mismos, miren 
alrededor y observen el en
torno; los ríos se mueren, las 
carreteras se bloquean todas 
las mañanas, el número de 
drogodependientes aumenta, 
mucha gente está perdiendo 
las ganas de vivir ¿No será 
que lo que se llamaba el “sis
tema industrial-militar”, ver
dadero gobierno occidental, 
°nos está llevando hacia el 
desastre. La salida del desas
tre de la competencia extre
ma y de la guerra empieza 
por la propuesta de insumi
sión.

Aunque pintemos algunas 
fachadas, aunque rocemos las 
leyes hechas por militares y 
sacerdotes antiguos nuestras 
existencia demuestra que co
mo dijo Galileo... la vida se 
mueve hacia la paz.

Victoriano Fernández Fer- 
nández/Alcalá

El Grupo de Concejales 
del Partido Popular de Alcalá 
de Henares, ante los comen
tarios aparecidos en los últi
mos días en la prensa local en 
relación con la postura adop
tada por nuestro grupo en el 
Pleno Extraordinario del pa
sado día 5 de Julio, quiere ex
plicar a la opinión pública lo 
siguiente:

Negamos rotundamente la 
existencia de un pacto con 
IU, cosa que, por otra parte, y 
a pesar de las malintenciona
das declaraciones del PSOE, 
es difícilmente merecedora de 
crédito.

Al contrario, sí ha habido 
tentativas de pacto IU-PSOE 
que a última hora no han 
prosperado. El Partido Popu
lar ha mantenido conversacio
nes con los dos grupos y, a la 
vista de las votaciones, lo más 
receptivos a nuestra postura 
fueron los concejales de IU.

El Partido Popular lógica
mente tiene que votar conjun
tamente con IU, si esta for
mación coincide con nosotros 
en este reparto proporcional. 
Es absurdo pensar que tene
mos que renunciar a nuestro 
derecho a obtener una repre
sentación justa por no votar 
con IU o que nos abstenga
mos propiciando que el 
PSOE, cuando ha bajado en 
número de votos, tenga mayor 
representación que en la cor
poración anterior.

Como dijimos claramente 
en ese Pleno Extraordinario, 
no es extraño, ni nadie debe 
rasgarse las vestiduras, por
que coincidamos con IU en 
cuestiones estrictamente for
males que emanan del respe
to a la ley, y que suponen úni
camente el establecimiento de 
los mecanismos de control a 
la gestión del equipo de go
bierno.

Igualmente, reiteramos (y 
en el último Pleno ordinario 
del día 16 se demostró clara
mente) que en temas que im
pliquen posicionamientos 
ideológicos o asuntos progra
máticos, las diferencias con 
IU serán claras y las coinci

dencias se producirán entre 
IU y el PSOE (¿Se hablará 
entonces de pacto PSOE- 
IU?).

Es lamentable la actitud 
del PSOE intentando trasmi
tir a la opinión pública la idea 
de que el fondo del asunto 
son intereses económicos. 
Quien haya seguido la prensa 
local en el último mes verá 
claramente que en la polémi
ca por los sueldos el PP no ha 
intervenido. Por otra parte, 
ninguno de los* concejales del 
PP ha pedido la baja en la 
empresa, ni la excedencia en 
la administración con vistas al 
sueldo municipal, cosa que, 
según nuestras noticias, sí han 
hecho precipitadamente otros 
concejales.

Finalmente, queremos 
aclarar que, efectivamente, el 
Partido Popular se ha marca
do una estrategia frente al 
PSOE y que, nadie lo dude, el 
Partido Popular es consciente 
de su responsabilidad como 
única alternativa al PSOE, al
ternativa que estamos segu
ros, se convertirá en obliga
ciones de gobierno dentro de 
cuatro años en Alcalá de He
nares, y menos de dos en la 
nación. Igualmente, quere
mos dejar bien claro que 
nuestra labor en el futuro no 
se va a ceñir exclusivamente 
a demostrar lo mal que go
biernan los socialistas, pre
tendemos difundir nuestro 
modelo de sociedad, nuestro 
programa y hacerlo llegar a 
los ciudadanos.

De momento, lo que ya hi
cimos en el Pleno del día 5 de 
Julio fue exclusivamente ha
cer llegar a los órganos muni
cipales la voluntad del pueblo 
de Alcalá expresada en las 
urnas el pasado 26 de Mayo, 
voluntad que no es otra más 
que el PSOE no tenga mayo
ría absoluta y que el Partido 
Popular tenga mayor repre
sentación que en la pasada 
corporación, y se afiance co
mo una clara opción de go
bierno en el futuro.
Grupo de Concejales del Par

tido Popular/Alcalá
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

MIGUEL DELIBES, EL «ECOLOGICO»

TV/Tiguel Delibes era etiquetado, por 
A*Ael tiempo de la progresía emer
gente y pertinaz que nos diluvió duran
te los años setenta, de escritor rurali- 
zante y caduco, de autor provinciano, 
de prosista sobrepasado, medio reac
cionario y hasta arquetípico y un poco 
simplón.
TXoy, lo único sobrepasado es aquella 
AAmentalidad de progresía recalci
trante. Además, según los antiguos 
pontífices de la rebeldía van ocupando 
sillones ministeriales o de junta auton- 
mómica, recalifican, de paso, la direc
ción de sus tópicos, y no es raro que 
adjudiquen en este momento al narra
dor vallisoletano el sambenito de pri
mer “verde” español, de escritor ecoló
gico.
A hora, como entonces, el infierno de 

*~*las modas sociales encierra bajo el 
túnel incansable de las convenciones la 
valoración de todas las cosas, a lo que 
parece. Cuando las grandes megalópo- 
lis se deshumanicen un poco más toda
vía (hasta hacerse definitivamente in
sufribles) tal vez alguien recordará a 
Delibes como a aquel genio precursor 
que, a mediados del siglo XX, avisaba 
del peligro inminente.
\^ ie n e  todo esto a cuento del semina-

* rio que la Universidad "Compluten
se" (o sea, la matritense central, que 
"complutense" es gentilicio más añejo) 
acaba de dedicar en El Escorial al pro
sista vallisoletano y en el que, entre 
otras conclusiones igualmente pesimis
tas, se ha vuelto a comprobar que la 
novela española vive, básicamente, de 
las rentas de la generación de los años 
cuarenta, y que, a pesar del rechazo 
institucional que muchas veces cabe 
apreciar contra figuras como Delibes o 
Cela, debajo de ellos no hay nada “sino 
2.500 paniaguados que pastan en los 
pesebres del poder, sin mayores méri

tos que los del voraz amiguismo”.
T  o más inquietante y hasta un poco 
•■“'maléfico estriba en que lo que se ha 
dicho en El Escorial sobre la novela me 
parece que podría aplicarse a cualquier 
otro género de creación en España. 
¿Qué ocurre en poesía, en teatro? 
¿Dónde están los autores de talento 
que hayan iniciado su carrera más acá 
del año setenta, por ejemplo? ¿Qué le 
ha pasado al cine español, que antaño 
disponía al menos de una pequeña in
fraestructura industrial, pero que aho
ra, precisamente desde que existe el 
Ministerio de Cultura, se ha venido 
abajo, y que, a lo sumo, sólo mantiene 
una columna en pie, el aflautado e his
térico cine de Almodóvar, que tampo
co parece que tenga cuerda para mu
cho?
? Qué ocurre en el mundo del urba
n is m o , si por doquier se siguen edifi
cando ciudades/espanto, peleándose 
metro a metro por la especulación del 
suelo, como en las peores épocas del 
desarrollismo salvaje, aunque ahora 
planten de vez en cuando un par de pa
litos que llaman ’árboles’?
? Y qué decir de la arquitectura oficial 

^(institutos, escuelas, hospitales, aquí 
en Alcalá, incluso facultades), supues
tamente representativa de los valores 
de la época, que ha generalizado por 
todo el país el ’estilo Carabanchel’ (pa
red de ladrillo rojo, con escasos va
nos)?
/'Ciertamente, nunca se dispuso de 
^ ta n to s  presupuestos para Cultura, 
ni de tantos Organismos del cultivado 
oficio, ni siquiera se contó jamás con 
un ministro del Rito. El año 92 dicen, 
incluso, que vamos a ’ostentar’ la capi
talidad europea del asunto culto.
¥>ues que retumben las fanfarrias y 

comiencen las simulaciones; pero el 
panorama, más bien, es silencio...

Mientras a muchos traba
jadores este mes les llega el 
rito anual de las vacaciones, a 
los de La Seda de Barcelona 
les ha llegado con una carta. 
Una carta que amenaza des
pido si los señores de las fi
nanzas no se avienen entre sí, 
los internacionales con los lo
cales, y los locales con los tra
bajadores, entre ellos los al- 
calaínos.

Los trabajadores se han 
encerrado en el Ayuntamien
to, y, si algunas oscuras pre
moniciones se cumplen, pue
de que tal vez tengan que 
quedarse a vivir en el conven
to de Agonizantes, tal vez en 
la nueva ala.

Con esta situación se han 
producido todo tipo de co
mentarios y anécdotas. Por 
ejemplo, los ediles del Parti
do Popular sorprendían a to
dos con su ágil respuesta ante 
el encierro de los trabajado
res en la Casa Consistorial, al 
igual que están haciendo en 
los sucesivos plenos y en otras 
actuaciones, haciendo acto de 
presencia en todos los actos 
de apoyo a los trabajadores. 
Hasta el punto de que algu
nos concejales de Izquierda 
Unida han llegado a comen
tar con inquietud: “Estos del 
PP nos van a pasar por la iz
quierda”.

Todos estos rápidos refle
jos para estar al quite en la vi
da de la ciudad forman parte 
de la estrategia que el PP se 
ha marcado para estar “den
tro de dos años en el gobierno 
de la nación y dentro de cua
tro en el del Ayuntamiento”, 
según repiten con fe. Y, si no, 
como son jóvenes, podrán se
guir derrochando optimismo. 
“Juventud, divino tesoro”.

Y es que los concejales 
del PP han pasado alguna no-
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che como compañeros de en
cierro, turnándose, codo a co
do con los trabajadores de La 
Seda, cuando los concejales 
socialistas, que ahora están en 
trance de volver ’al tajo’ han 
destacado por su ausencia, a 
excepción de Pablo González, 
ex secretario de UGT/Alcalá, 
miembro del comité de em
presa y concejal de Empleo, y 
algún otro, a ratos.

Precisamente, en la rueda 
de prensa/reunión general en
tre los grupos políticos, inclui
do el de gobierno, y los traba
jadores, con los periodistas

Eresentes, que se celebró el 
mes por la noche, el porta

voz socialista fue José Macías, 
cuarto teniente de alcalde y 
concejal de Festejos, y no Pa
blo González, de Empleo. In
cluso el alcalde accidental, 
Tomás Sánchez, tuvo inter
venciones discretas. A todo el 
mundo se le etiqueta, pero, 
¿se le ha encomendado a unos 
el papel de “malos”, mientras 
otros ponen la cara “buena” o 
“intelectual”?

El director del departa
mento de Publicidad de Ante
na 3 del Henares, Javier Sanz, 
se ha dirigido a LA CRONI
CA DEL HENARES para 
aclarar que él no es el “Javier 
Sanz” que aparece en el re
portaje ‘Enséñame tus encan
tos, vida mía’, elaborado por 
Antonio R. Naranjo y Luis 
Cambil. Como recordarán 
nuestros lectores, Javier Sanz 
es uno de los dos jóvenes que 
dio su opinión sobre los "clubs 
nocturnos" que hay en Alcalá..

Sin duda es lógico que un 
profesional como Javier Sanz 
quiera dejar claro a quien 
pueda interesar su total des
conocimiento de este tipo de 
lugares que, indebidamente, 
podrían repercutir en su labor 
como director comercial.

No existe ninguna relación 
entre los dos Javier Sanz, 
nombre relativamente co
rriente, que provoca este tipo 
de coincidencias.

EL PATIO ~ |

M. Vicente Sánchez Moltó

TODO UN RETO

ly^Te llegan noticias de 
•*-V‘a-que Izquierda Unida 
pretende impugnar la 
elección de José María 
Nogales como director- 
gerente de la Fundación 
Colegio del Rey. Entre 
otras razones, Teresa Ga
leote, vocal en el Consejo 
de Administración de di
cho organismo, pone en 
duda la representatividad 
de los dos miembros de
signados por las entidades 
culturales, bajo el argu
mento de que sólo fueron 
elegidos por siete asocia
ciones.
P o m o  me consta que 
'- ''todas las inscritas en 
el registro del ayunta
miento fueron convoca
das a la reunión para 
nombrar a sus dos repre
sentantes, y como son li
bres de acudir o no a la ci
ta, creo que más que la le
gitimidad de los dos voca
les habría que preguntar
se las razones que deter
minaron que tan sólo sie
te entidades hicieran acto 
de presencia. Una cir
cunstancia que me parece 
preocupante.
TVTo debemos caer en la 
1 ̂  simpleza de dar el de
sinterés como única cau
sa; me consta que varías 
entidades culturales han 
venido criticando la ges
tión y programa de los 
responsables de la FCR, 
aunque no deja de sor
prender que se inhiban 
precisamente cuando tie
nen en su mano la posibi
lidad de influir desde den
tro. Cabe la posibilidad de 
que vistas las experien
cias anteriores, decidieran 
quedarse en casa pensan
do en que la situación no 
iba a variar en ningún mo
do; si es así han demostra
do escasa capacidad de 
análisis y una cierta deja
ción, pues una vez cono
cida la correlación de las 
fuerzas políticas en el 
Consejo parecía claro

que, por vez primera des
de que se creó la FCR, el 
voto de la “cultura” era el 
que iba a decidir en mu
chos aspectos.
C e a  como fuere, parece 
^ev iden te  que la apatía 
y una cierta desilusión rei
na entre las entidades cul
turales de Alcalá. El ori
gen de esta lamentable si
tuación habría que bus
carlo en el período en 
que José Antonio Muñoz 
dirigió la FCR; su plan
teamiento despectivo ha
cia todo lo que se venía 
haciendo desde aquí 
("Hay que profesionalizar 
la cultura", defendía Mu
ñoz), castró la iniciativa 
particular y unos y otros 
acabaron dándose la es
palda. Su sucesor, Angel 
González Villamayor, vi
no como un hombre con 
muy buenas relaciones y 
con un gran conocimiento 
de la estructura social de 
Alcalá, pero no consiguió 
“conectar” con sus expec
tativas y “un puñado de 
migajas” no fueron sufi
cientes para reincorporar 
a las entidades a su pro
yecto. A esta situación 
habría que sumar otras 
que trascienden de los lí
mites locales: decaimien
to del asociacionismo, de
masiadas trabas burocráti
cas y legales y, sobre todo, 
la omnipresente Hacien
da Pública que, escudada 
en evitar que tras la deno
minación de asociación 
cultural se esconda otra 
actividad, parece empeña

da en convertir en gabie- 
netes fiscales a estas enti
dades que, no lo olvide
mos, prestan una impor
tante función social sin 
ánimo de lucro. En otros 
países se les premia, aquí 
parece que se les quisiera 
machacar.
\761viendo al caso de Al- 

* calá, no todo el pro
blema se centra en la falta 
de recursos económicos 
para realizar su labor, 
también ocupa un lugar 
importante la carencia de 
recursos materiales y de 
infraestructura. El dispa
rado coste de los alquile
res determina que la ma
yoría de las entidades “no 
tengan ni donde caerse 
muertas”, mientras a 
otros se les brinda todo ti
po de oportunidades. 
TVxlo esto ha determi- 

nado un cierto “des- 
mantelamiento” de la ini
ciativa cultural particular 
y la situación de desmora
lización y falta de ilusión 
en que nos encontramos. 
No, no lo tiene fácil el 
nuevo responsable de la 
FCR, José María Noga
les, pero todos deseamos 
que consiga tres objetivos 
fundamentales: reestable
cer el “diálogo social”, 
conseguir más medios 
económicos para que las 
entidades puedan llevar a 
cabo su función y poner a 
su disposición una in
fraestructura de locales y 
medios suficiente. Sólo 
así se logrará recuperar la 
confianza social.
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CRISIS INDUSTRIAL EN LA 
COMARCA DE ALCALÁ

SE VOLVIÓ LA LUZ ROJA EN EL CORREDOR

Hace todavía pocos años que 
Alcalá sufrió un retroceso indus
trial importante. Tan pocos que 
todavía sus secuelas se dejan sentir 
con crueldad en muchas familias 
alcalaínas, que, con resignación y 
paciencia franciscana, van hacién
dole frente a la vida.

J.F., Papeles Goya, Wisa, Ibel- 
sa, Cointra, etc. están en la memo
ria de esas familias. Algunas de es
tas empresas desaparecieron del 
todo, Ibelsa y Cointra permanecen 
con otros nombres y con la mitad o 
menos de sus antiguas plantillas, y, 
lo que es peor, con futuro más que 
incierto, ya que las inversiones pa
ra renovar ambas factorías brillan 
por su ausencia.

Ibelsa, se desprendió de su fá
brica de Frigoríficos y la de Lava
doras tiene más de 20 años, sin que 
hasta las fechas se haya renovado, 
lo que ya es preocupante en los 
tiempos que corren.

Pero no levantemos zozobras 
entre los trabajadores de Ibelsa y 
Cointra y sus familias, ya que pare
ce que la situación actual está esta
bilizada, y con el horizonte más o 
menos claro.

Sin embargo, no debemos olvi
dar que hay en Alcalá un número 
muy importante de empresas gran
des y medianas, con más de 20 años 
de existencia y que prácticamente 
poco o nada se han renovado, y eso 
de cara al año 93 no es nada tran
quilizador.

Las consecuencias desgraciada
mente ya empiezan a aparecer. Ahí 
tenemos la grave situación de em
presas importantes de nuestra 
cuenca.

■  SEDA DE BARCELONA.

Esta empresa cuenta con más 
de 700 trabajadores en Alcalá y 
más de 2.600 en toda España. Ac
tualmente está al borde de la sus

pensión de pagos, después de ha
ber pasado un Plan de viabilidad y 
de haber recibido varios miles de 
millones en subvenciones del Esta
do.

El fondo de la cuestión parece 
estar en que el Grupo Holandés 
AZKO, mayor accionista, ha com
prado otra factoría en Alemania 
del Este y ésta ya no les interesa. 
Las multinacionales y el dinero no 
tienen patria e invierten y desin
vierten a su capricho, sin tener en 
cuenta la situación social que ac
tuaciones como esta provocan.

■  RISI

Situada en el término municipal 
de Daganzo, cuenta o mejor dicho 
contaba con 150 trabajadores los 
cuales han sido despedidos. La em
presa está en suspensión de pagos. 
Un número muy importante de es
tos trabajadores reside en Alcalá.

■  MAZZONI

Esta fábrica situada en la Crta. 
de Alcalá-Madrid a la altura de 
Fiesta. En ella trabajaban 66 per
sonas que han quedado en la calle 
en una situación de total indefen
sión.

■  PEGASO

Enpresa situada en la Crta. de 
Madrid-Alcalá es la más importan
te del Corredor, su grave situación 
afecta a trabajadores asentados en 
todos los pueblos y ciudades de la 
zona.

En Alcalá de Henares hay apro
ximadamente 600 trabajadores que 
trabajan en dicha empresa.

La irresponsable venta que ha 
hecho el Gobierno del PSOE a la 
Firma Italiana FIAT-IVECO po
niendo en peligro más de 1.500 
puestos de trabajo puede tener se-

ALCALA: UNA CIUDAD 

PARA EL SIGLO XXI

Joaquin Arias Abengozar

rias repercusiones para nuestra 
ciudad.

■  TUCKER

Están dando bajas concertadas 
con más de 45 días año. La idea es 
dejarla como almacén.

■  F.M.C.

Acaban de terminar una regula- 
rización y ya han comenzado otra.

Para esta segunda regulariza- 
ción la empresa había solicitado a 
la administración 120 días, ésta le 
ha concedido 45.

■  PETROVÁLVULA

Esta empresa está ubicada en el 
término municipal de Daganzo. 
Tenía 35 trabajadores, ha presen
tado suspensión de pagos.

■  AEROQUIP

Está empresa tiene dos factorías 
una en la carretera de Madrid- 
Barcelona y otra en la carretera de 
Daganzo. El n° de trabajadores 
era de 115 de los cuales a 58 se les 
ha rescindido el contrato.

■  CEDASA

Esta empresa también está ubi
cada en el término de Daganzo y 
tenía alrededor de 300 trabajado
res entre fijos y eventuales. La 
plantilla eventual se está reducién- 
do drásticamente.

Como se puede comprobar en 
Pasa a página siguiente
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este somero estudio, las cifras y los 
casos son alarmantes, de ahí mi preo
cupación, más cuando todavía no ha 
llegado la fatídica fecha del 1 de ene
ro de 1993, donde la libre circulación 
de los trabajadores hará verdaderos 
estragos en nuestro País.

Europa: 1 de Enero de 1993. Una 
fecha que debía ser memorable para 
los ciudadanos españoles y muy espe
cialmente para los trabajadores, se 
acerca como una nube de finales de 
verano, cargada de nubarrones.

La formación profesional de los 
trabajadores españoles no está a la al
tura de lo que en el mercado laboral 
europeo. La falta de una preparación 
profesional adecuada a las nuevas ne
cesidades actuales, no ha sido aborda
da por la administración española y 
más concretamente por los Ministe
rios de Educación Industrial, Comer
cio, Economía y Trabajo.

Va a ser muy duro comprobar que 
mientras nos sobra mano de obra po
co cualificada, demandamos del exte
rior profesionales cualificados para 
atender los puestos de mayor respon
sabilidad del proceso productivo.

Veremos incrementar el número 
de parados en nuestras oficinas de 
empleo a la vez que aumentará la de
manda de mano de obra cualificada.

Empezarán los problemas de xe
nofobia y racismo, ya que los trabaja
dores en paro no entenderán en mu
chos casos que otros trabajadores 
portugueses o de los países africanos, 
desempeñen trabajos aunque sean de 
escasa cualifícación mientras grandes 
masas de trabajadores españoles per
manezcan sin empleo.

Sin embargo, el verdadero proble
ma de la formación profesional al me
nos de 17 meses de la fecha clave to
davía sigue sin abordarse.

■  LA UBRE CIRCULACIÓN DE 
CAPITALES

Estamos viendo ya que empresas 
con capital extranjero, que durante 
los últimos quince años han recibido 
fuertes cantidades de dinero en sub
venciones, ayuda a la exportación, re- 
gularización de empleo, reducciones 
de plantilla, etc, cuando se les ofrece 
un mercado laboral más barato y con 
menos prestaciones sociales levan an
clas y si te he visto no me acuerdo.

La Legislación española ha permi
tido esas y otras alegrías y ahora va
mos a pagar las consecuencias los de 
siempre.

Pronto se dirá que los sindicatos y 
trabajadores españoles son poco con
secuentes con la situación actual del 
País. Que el grado de irresponsabili
dad y de madurez sindical, alcanza co
tas preocupantes y cosas por el estilo.

No hace mucho que Carlos Sol- 
chaga decía que España era el país 
que en menos tiempo se podía hacer 
más dinero. El venezolano Cisneros y 
el italiano Agnelli de FIAT-IVECO, 
lo debían de saber, muy bien, pues la 
compra y venta de Galerías Preciados 
por el primero, y la compra de Enasa 
por parte del segundo lo ponen de 
manifiesto.

El Muro de Berlín se nos ha caído 
encima de la Europa Occidental. To
dos estábamos orgullosos hace tan só
lo unos meses con la caída del famoso 
muro, pero pronto empezamos a vis
lumbrar lo que se nos puede venir en
cima.

La última entrevista de Gorba
chov con los siete grandes tiene una 
lectura elemental. Le ofrecemos ayu
da económica y estabilidad social, si 
Vd. manda el Comunismo al carajo y 
además nos ofrece buenos profesio

nales y mano de obra barata para las 
instalaciones que pensamos abrir en 
la URSS. Aparte de ofrecer neutrali
dad en los negocios que vamos a or
ganizar en los demás países del Este.

La cosa no ha hecho nada más que 
empezar, pues si Gorbachov no traga 
ahí están los Boris Yelsin y otros, dis
puestos a colaborar. Nacionalismos 
aparte, que en muchas ocasiones sólo 
encierran los intereses de los perso
najes más influyentes del lugar sean 
de la opción política que sean.

Liberalismo económico, que no de 
las ideas, palabra mágica que obstacu
liza otras, como Libertad, Igualdad, 
Fraternidad y lo que es más impor
tante para los trabajadores del mundo 
“La solidaridad entre los hombres y 
los pueblos”.

■  SOLUCIONES

Terrible palabra. Las soluciones 
han de venir de una política económi
ca diferente, basada en la no compe
tencia desleal, en acuerdos que con
templen la formación de los trabaja
dores y la estabilidad en el empleo, y 
para ello hay que aprobar leyes y to
mar decisiones, en ese sentido a nivel 
local, comarcal, regional y sobre todo 
a nivel del Estado y de Europa.

La construcción de Europa no de
be basarse sólo en lo económico y mi
litar. La unidad Política, Territorial y 
Carta Social, son esenciales a la hora 
de afrontar lo que se nos viene enci
ma.

Elegir en su momento a los repre
sentantes políticos, en todos los nive
les antes mencionados, que lleven en 
sus programas esas directrices políti
cas y sociales, es elemental si quere
mos afrontar el problema con rigor y 
seriedad.

ES VERDAD. La urbanización Arcipreste 

tiene para usted la máxima calidad por 

mínimos precios. Parcelas desde 500 m2 

con piscina, amplias zonas verdes, 

centro social... con todas las instalaciones 

y servicios.

UN REFUGIO EN PLENA NATURALEZA.

Solicite información en los Tnos:

(911) 22 31 00 - 28 00 57 /  (91) 446 22 67 

Plan Parcial Aprobado el 23/W1.982 O mejor aún, venga a visitamos.
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Un grupo de empresarios catalanes entrarán en la empresa

CIEN TRABAJADORES DE "LA SEDA" 
SE ENCIERRAN DESDE EL LUNES
700 trabajadores de Alcalá de Henares y  unos 1.900 de Barcelona pueden ir a la calle

Desde el lunes perma
necen encerrados en el 
Ayuntamiento alcalaíno al
rededor de cien trabajado
res de La Seda de Barcelo
na, con el fin de conseguir 
un mayor eco ante la posi
bilidad de perder su puesto 
de trabajo, en caso de que 
las intenciones manifesta
das por el principal accio
nista de la empresa, el gru
po holandés Akzo, se 
cumplan, planteándose la 
quiebra o la suspensión de 
pagos.

Sin embargo, el martes 
saltaba la noticia de que un 
grupo de empresarios cata
lanes estaban decididos a 
entrar en la empresa, para 
salvar las factorías de su 
zona, a la vez que se nego
ciaba un acuerdo con los 
bancos acreedores de La 
Seda.

La deuda que tiene con
traída la empresa en estos 
momentos es de 16.000 mi
llones de pesetas.

El acuerdo, según el 
cual los bancos garantiza
rán el crédito hasta octu
bre a La Seda, se comenzó 
a firmar con cada una de 
las entidades financieras el 
pasado miércoles

■  DOS FRENTES DE 
LUCHA

El nuevo grupo empre
sarial comprará el 57,5% 
de las acciones de la com
pañía y pondrá en marcha 
un denominado "plan de 
viabilidad" para volver a re- 
flotar la empresa. Los sin
dicatos, por su parte, se

Reunión de los grupos políticos con los trabajadores de "La Seda"

oponen a este plan porque 
supone despedir a 1.200 
trabajadores y cerrar la fá
brica de Alcalá. “Ahora te
nemos dos frentes en los 
que luchar, uno es que no 
se cierre la propia Seda, y 
otro es que no se cierre la 
factoría de La Seda de Al
calá”, señalan los miem
bros del comité intercen
tros.

Mientras tanto, los tra
bajadores de Alcalá se reu
nieron con Joaquín Legui- 
na, presidente de la Comu
nidad de Madrid, el miér
coles por la mañana. Le- 
guina, durante la reunión, 
llamó al director general 
del ministerio de Industria, 
quien le ha indicado que se 
reuniría con los sindicatos, 
entrevista que iba a cele
brarse ayer jueves u hoy 
por la mañana. Joaoquín

Leguina también afirmó 
que se pondría en contacto 
con Jordi Pujol, presidente 
de la Generalitat catalana, 
de cara a nuevas gestiones 
que puedan conducir a una 
solución, más acorde a las 
necesidades de la factoría 
en Alcalá. Pujol, por su 
parte sostuvo ayer una reu
nión con los sindicatos ca
talanes.

■  IMPEDIRLA 
ASAMBLEA 

DEL 1 DE AGOSTO

Los representantes de 
los trabajadores manifesta
ron a Leguina su rechazo 
al plan que presentan los 
empresarios catalanes que 
han comprado la mayoría 
de las acciones del grupo 
Akzo, y que formarán el

nuevo consejo de adminis
tración de la empresa, por 
lo que significa de desman- 
telamiento de la fábrica al- 
calaína, “algo catastrófico, 
aparte de que no estamos 
muy de acuerdo con el res
to del plan”, señala Brígido 
Rodríguez, presidente del 
comité intercentros y tra
bajador de la factoría de 
Alcalá.

“Vamos a mantener el 
encierro en el Ayunta
miento hasta que la reu
nión con los responsables 
de Industria empiece a dar 
frutos. Si vemos que a par
tir de ahí el ministerio de 
Industria comienza a reali
zar gestiones, abandonare
mos el encierro. Tenenjos 
pensadas otras acciones, y 
la principal es que si la 
asamblea de accionistas del 
1 de agosto se celebra con
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la intención de mandamos 
a la calle, intentaremos im
pedir que se celebre por 
cualquier medio", añade 
Rodríguez.

El lunes por la noche, 
cuando comenzó el encie
rro, se celebró una reunión 
en el Ayuntamiento entre 
el comité de empresa y el 
equipo de gobierno, con la 
presencia de los periodis
tas, en la que unos y otros 
manifestaron sus peticio
nes y las gestiones que se 
iban a realizar, así como las 
que se habían ejecutado. 
También estaban presentes 
varios concejales del Parti
do Popular y de Izquierda 
Unida.

■  PRIMEROS 
CONTACTOS CON LA 

ADMINISTRACIÓN

José Macías, cuarto te
niente de alcalde, que ac
tuó como portavoz socialis
ta, indicó que el equipo de 
gobierno estaba con los 
trabajadores de La Seda de 
Barcelona, e informó que 
se había puesto en contac
to con la directora general 
del ministerio de Trabajo.

Ella comentó que esta
ban totalmente informa
dos, aunque no de forma 
oficial, y que los ministe
rios de Economía, Hacien
da y Trabajo sólo intervie
nen cuando las empresas 
presentan expediente de 
crisis o van a la quiebra, lo 
que no es el caso de La Se
da, en el sentido de que no 
ha presentado ninguna do
cumentación de este estilo 
ante los ministerios corres
pondientes.

Macías señaló que ha
bía hablado con Luis Teje
dor, el alcalde de El Prat 
de Llobregat, donde se en
cuentran las otras dos fac
torías de La Seda, con el 
objeto de actuar conjunta
mente, "al margen de ideo
logías”,-el Ayuntamiento

Desde el lunes, las reuniones se  han sucedido en Alcalá y Madrid

Trabajadores de "La Seda" en las inm ediaciones del Ayuntamiento

de El Prat de Llobregat 
tiene mayoría de IU- , 
“porque lo importante es 
lo que va a pasar con los 
2.600 trabajadores de La 
Seda”.

Magdaleno García Al
calá, miembro del comité 
de empresa y concejal de 
IU, dijo que era un proble
ma “político, y es un asun
to que deben asumir los 
políticos”, en referencia a

que la empresa había reci
bido varios miles de millo
nes de pesetas cuando se 
acometió la reconversión 
del sector textil.

■  PRECEDENTE EN 
ESPAÑA

Esther García, portavoz 
del Partido Popular, tam
bién presente en la reu

nión, afirmó que el día 17 
se había dirigido a Alberto 
Ruiz Gallardón, quien se 
había ofrecido para hablar 
con los trabajadores.

La reunión con el por
tavoz del grupo popular en 
la Asamble de Madrid se 
celebró el miércoles pasa
do a la una de la tarde.

En opinión de Esther 
García, el ministerio de In- 

Pasa a página siguiente



26 de julio de 1991 LA CRONICA del Henares/ALCALA 38

COMUNICADO DEL COM ITE  
DE EM PRESA DE "LA SEDA"

Viene de página anterior 
dustria está tratando de evadirse del 
problema.

Por su parte, Francisco Calles, 
presidente del comité de empresa, 
argumentó que la forma en que se 
resuelva el problema de La Seda 
sentará un precedente en el panora
ma industrial y empresarial de Espa
ña, “pues nos parece muy bien que 
vengan inversiones extranjeras, 
creando puestos de trabajo, y que se 
le den facilidades, como se ha hecho 
en este caso, pero creemos que de
berían tener un control, al igual que 
los gastos públicos que generan. 
Cuando se les dan fondos para re
conversiones se deben fiscalizar”.

Sobre esto, Calles resaltó que 
cuando se concedieron los fondos 
para la reconversión, “se dijo que 
era para modernizar la empresa, y 
ahora, a los tres años y medio, la 
deuda asciende a 16.000 millones de 
pesetas. En este momento no le in
teresa a La Seda quedarse en Espa
ña y además quiere hundirla, porque 
con ese mercado que tiene aquí, de 
un 30 ó un 40%, quiere irse a Ale
mania a producir e importar desde 
allí lo que necesite”.

■  EL ENCIERRO

Aunque el equipo de gobierno no 
está de acuerdo con que los trabaja
dores se encierren en la Casa Con
sistorial, tal como manifestó José 
Macías, no ha impedido en absoluto 
la permanencia de los trabajadores 
en los pasillos del Ayuntamiento.

Varios concejales del PP y de IU 
han acompañado a los trabajadores a 
lo largo de estas noches. En la del 
lunes, los ediles socialistas fueron 
los primeros en marcharse, a excep
ción de Pablo González, concejal de 
Empleo, trabajador de La Seda y 
miembro del comité de empresa.

Tomás Sánchez, alcalde acciden
tal de Alcalá de Henares, afirmó que 
no estaba de acuerdo con el encierro 
porque se podía impedir la normal 
gestión de los ciudadanos para resol
ver trámites y documentos, que es la 
principal misión de un edificio muni
cipal

Félix Rodríguez

La Seda de Barcelona es una 
empresa textil con tres centros de 
trabajo, dos de ellos en El Prato de 
Llobregat con 1.800 trabajadores y 
uno en Alcalá con 700 trabajado
res.

Esta empresa sufrió un plan de 
reconversión que finalizó el año 
87, donde se realizó una areduc- 
ción de plantilla de más de 1.500 
puestos de trabajo, además de reci
bir miles de millones de pesetas 
por parte de la Administración pa
ra modernizar su maquinaria.

A los dos años de finalizar el 
plan de reconversión empieza a 
generar pérdidas (año 89: 193 mi
llones, año 90: 2.398 millones), 
además de acumular unos gastos fi
nancieros debido a los intereses de 
los créditos solicictados a los ban
cos, que en el día de hoy supone 
una deuda de 16.000 millones de 
pesetas.

El día 9 de julio salta a la prensa 
la noticia de que el grupo holandés 
Azko, mayoritario en La Seda de 
Barcelona con el 57% de acciones, 
quiere abandonar la sociedad tras
pasando sus acciones al precio sim
bólico de una peseta y hacerse car
go de sólo 3.700 millones de la 
deuda. Del consejo de administra
ción dimiten los tres consejeros es
pañoles y provocan la celebración 
de una junta general de accionistas 
para el 1 de agosto.

El comité de empresa piensa 
que la intenición del grupo Akzo 
no es solamente abandonar La Se
da de Barcelona, si no dejarla en la

quiebra para ocupar su parte de 
mercado en España importándole 
muy poco lo que les pueda pasar a 
los 2.500 trabajadores que compo
nen la plantilla.

Este comité ha tenido y seguirá 
teniendo varias reuniones, tanto 
con la administración local como 
autonómica, para intentar involu
crar a los poderes públicos en la 
grave situación en la que nos en
contramos y para que estos a su 
vez eleven a la administración cen
tral nuestra inquietud para que es
ta entre de lleno en la negociación 
con los bancos y el grupo Akzo, 
para que entre todos se busque la 
solución más inmediata antes de 
que el día 1 de agosto nos poda
mos encontrar en la calle.

Estar encerrados en el Ayunta
miento, para los trabajadores de 
La Seda, no es estar contra la insti
tución, que sabemos que nos apo
ya, sino que esto nos sirva de tram
polín para que mediante todos los 
medios de comunicación se conoz
ca nuestro problema a nivel del Es
tado, y se agilice la solución a 
nuestra situación, porque después 
del uno de agosto probablemente 
sea demasiado tarde.

Pedimos disculpe por las moles
tias que podamos causar a los ciu
dadanos de Alcalá, esperando que 
entiendan y comprendan el mo
mento por el que estamos atrave
sando.

El Comité de Empresa de La Seda 
de Barcelona, S A.

VENTA PARCELA EN 
LOS HUEROS

de 2.500 metros, fachada a Ctra, vallada, luz, agua, posibilidad 
dividir en 2.17.000.000 pías. Estudiable facilidades

Tel. 882 66 57 (de 9 a 2 horas)
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DESDE EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

TURISMO EN ALCALA
T-T ace unas semanas se 

celebraban unas jorna
das, teniendo como tema 
"El turismo, futuro, necesi
dades, etc.", dentro de Al
calá. Distintas personas, 
coordinadas por la Geren
cia del OA.D.E. (Organis
mo Autónomo del Ayunta
miento), durante dos días 
debatieron y expusieron sus

Trdenadas e inquietudes, 
ema apasionante para 
Alcalá, ya que nuestra 

ciudad por situación, histo
ria, tradición, no puede se
guir de espaldas a una re
alidad y una necesidad de 
promoción turística.
T f  s un momento en el que 

tratadistas, estadísticas, 
etc., están indicando la ten
dencia a la baja del número 
de visitantes extranjeros, y 
que el número de españo
les, cada vez mayor, prefie
ren para sus vacaciones el 
interior. Esto sucede por
que El Sol, La Playa, ya no 
son suficientes (existe una 
pérdida de competitivi- 
dad). Al hombre le gusta 
conocer los cimientos de su 
cultura y dado el "stres" co
tidiano, nada mejor que in
tentar conocerlo en vaca
ciones.
A lcalá, como decía, debi- 

* * d o  a sus monumentos, a 
su raigambre histórica, in
cluso a su fama en el exte
rior, puede y debe hacer un 
esfuerzo importante; pero 
ya, porque, a buen seguro, 
tenemos en nuestra ciudad 
expresiones artísticas sufi
cientes para atraer turis- 
mo/visitantes todo el año 
prácticamente. La Univer
sidad, los monumentos, las 
iglesias y capillas, algunos 
museos que hay que sacar 
al aire, exposiciones, con
cursos, etc. es necesario 
darlo a conocer.

P  star en todas las agen- 
“̂ c i a s  de viajes, en rutas 
turísticas, presentarnos en 
F.I.T.U.R. con entidad pro
pia, remarcar el hecho cul
tural, artístico, ayudando a 
nuestras entidades para 
promocionarse.

podemos seguir par- 
1 * cheando, o haciendo 
un juego de palabras, pre
guntándose constantemen
te qué queremos que sea 
Alcalá, los políticos quie
ren quedar bien con todos 
y dicen “Ciudad Indus
triar, “Ciudad de Servi
cios**, e incluso descono
ciendo la realidad dicen 
“que debemos volver al Al
calá de ayer**.
f J o  soy partidario de dar 
A " consejos, pero no se 
puede mirar hacia atrás, la 
realidad es qu efectivamen
te Alcalá de Henares, debe 
consolidar su industria, que 
permitirá consolidar pues
tos de trabajo, pero Alcalá 
de Henares y en el 
P.G.O.U. se observa, será 
una ciudad de Servicios, 
basado en el comercio, la 
universidad y el turismo, 
particu larm ente  una par

te importante se la doy 
a la Universidad, pero ésta 
también debía mirar “in- 
tra”, y darse cuenta de una 
manera definitiva, que con
quistar América es muy im
portante, pero conquistar 
el corazón de los alcalaínos 
es imprescindible.
¥-íagam os entre todos un 

plan estratégico de de
sarrollo turístico. Buenas 
voluntades, las hay, perso
nas que se esfuerzan, tam
bién: a esos apoyémosles, a 
los otros, los que no se han 
definido hagamos un es
fuerzo para incorporarles 
al proyecto de buscar alter
nativas turísticas.

TRIUNFO
INTEGRALE

En G recia y en  Asturias. Sobre las pistas del Acrópolis y sobre el asfalto 
de Llanes. U na sem ana triunfal para los Lancia Delta Intégrale 16 V  
Juha K ankkunen vencía en  el rallie A crópolis, uno de los más duros 

del M undial. Y a tres mil kilóm etros de distancia, G ustavo Trelles 
y Pedro Diego copaban el primer y segundo puesto en  el podium de Llanes. 

Es el triunfo de una tecnología creada para com petir ai más a lto  nivel. 
La misma tecnología que Lancia incorpora a todos sus m odelos de serie 

y ahora disfrútala desde 1 .4 5 0 .0 0 0  ptas.

Lancia, N unca N adie Venció Tanto

D IM A U F 0 , S A
Ora. Madrid-Barcdona, km. 32.100 (esquina a C/ Avila) 

Tefe. 889 72 11 -880 04 33 - 880 04 49 
ALCALÁ HENARES

LA DtFERENOA DE VIAJAR EN LANCIA
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CON 46 AÑOS, ES UNO DE LOS OBISPOS MÁS JÓVENES

MANUEL UREÑA, NUEVO OBISPO DE 
ALCALÁ DESDE EL PASADO MARTES

La Iglesia Magistral de los Santos Niños tendrá rango desde ahora de Catedral de Alcalá

El pasado martes el papa 
Juan Pablo II creó la nueva 
diócesis de Alcalá de Henares, 
nombrando para ocupar la se
de episcopal a Manuel Ureña 
Pastor, valenciano, de 46 años, 
hasta ahora obispo de Ibiza.

La nueva diócesis alcalaína, 
producto de la división de la 
archidiócesis de Madrid-Alca- 
lá, estaba en estudio desde 
1983. A partir de este momen
to, además de la Sede Metro
politana que estará en Madrid, 
y cuyo responsable será el car
denal Angel Suquía, existirán 
dos nuevas diócesis, la de Al
calá de Henares y la de Geta- 
fe. Por su parte, para ocupar la 
sede getafense ha sido nom
brado el madrileño José Pérez 
y Fernández-Golfín, de 60 
años.

Tal como adelantó LA 
CRONICA DEL HENARES 
hace varias semanas, la fecha 
de finales de julio ha sido la 
elegida por el Vaticano para 
hacer pública esta resolución.

Las razones aducidas para 
dividir la archidiócesis de Ma
drid han sido su gran extensión terri
torial y su elevado número de habi
tantes, concretamente 4.854.000, de 
los que un 80% se considera católico.

Por otra parte, los consejeros de 
la archidiócesis han encontrado sufi
cientes diferencias sociológicas entre 
unas zonas y otras, “que reclamaban 
un estilo pastoral propio” según han 
señalado fuentes del arzobispado.

■  EL NUEVO OBISPO

Monseñor Manuel Ureña Pastor 
nació el 4 de marzo de 1945 en Al- 
baida, pueblo situado al sur de la 
provincia de Valencia, entre las loca

lidades industriales de Játiva y Alcoy. 
Cursó estudios primarios en la escue
la pública de Albaida, para pasar a 
estudiar el bachillerato junto con fi
losofía en el seminario metropolita
no de la capital de su provincia.

Después cursó la licenciatura de 
Historia y Geografía en la Universi
dad Literaria de Valencia, y de 1970 
a 1973 estudió Teología dogmática, 
licenciándose por la universidad pon
tificia de Salamanca. Fue ordenado 
sacerdote en 1973, pasando a estar al 
frente de la parroquia de Alacuás, 
donde fue coadjutor hasta 1976.

Ese año fue enviado por el arzo
bispado a Roma para realizar estu
dios superiores de filosofía pura, en

los que se doctoraría final
mente en 1984, con una tesis 
sobre el pensamiento del filó
sofo Ernest Bloch.

En 1980 volvió a Valencia, 
como director del colegio ma
yor universitario de San Juan 
de Ribera de Burjasot, donde 
ha estado durante ocho años.

Al mismo tiempo ha sido 
profesor de la facultad de 
Teología de Valencia, donde 
ha impartido clases de metafí
sica, historia de la filosofía an
tigua y teología fundamental, 
a la vez que realizaba investi
gaciones sobre filosofía y teo
logía.

El 8 de julio de 1988 fue 
nombrado obispo de Ibiza, 
cargo que desempeñaba en la 
actualidad.

■  LA DIÓCESIS DE ALCALÁ

La actual diócesis de Ma- 
drid-Alcalá fue creada en 
1885, como una parte de la de 
Toledo, siendo elevada por las 
autoridades vaticanas a sede 

arzobispal en 1964, dependiendo di
rectamente de la Santa Sede. Desde 
este momento, Madrid adquiere la 
consideración de sede Metropolita
na, con dos diócesis sufragáneas o 
dependientes, las de Alcalá y Getafe, 
que con Madrid constituirán una 
misma provincia eclesiástica.

El proyecto de dividir la diócesis 
de Madrid-Alcalá fue propuesto por 
el cardenal Vicente Enrique y Ta- 
rancón en Roma, durante un viaje 
que realizó en 1977.

La nueva diócesis de Alcalá com
prenderá las localidades que perte
necen actualmente al vicariado de 
Alcalá, como son los arciprestazgos 
de Arganda, el de Villarejo de Salva-
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nés, menos Chinchón, y el de Para
cuellos del Jar am a. También se in
cluyen los de Torrejón de Ardoz, de 
Torres de la Alameda -con doce 
pueblos-, y el de Coslada/San Fer
nando, que incluye pueblos como 
Mejorada del Campo, Velilla de San 
Antonio y Loeches.

Igualmente comprende el arci- 
prestazgo de la Vega del Jarama, 
con Torrelaguna, Patones, Torremo- 
cha, Talamanca, Algete y otros como 
Meco, Camarma, Daganzo, Ajalvir o 
Valdeavero, que en otro tiempo es
tuvieron dentro del territorio de la 
vicaría de Alcalá.

La sede episcopal de Alcalá será 
la iglesia Magistral de los Santos Ni
ños Justo y Pastor, como catedral del 
nuevo obispado.

Estadísticamente, la diócesis con
tará con un sacerdote por cada 3.799 
fieles, y, en total, tendrá 414.120 ha
bitantes, con 79 parroquias pertene
cientes a siete arciprestazgos. Estas 
parroquias son atendidas por 109 
clérigos.

■  DISTINTAS OPINIONES 
SOBRE LA DIVISIÓN

Desde que el proyecto de división 
de la diócesis se empezó a conocer 
surgió un movimiento de oposición, 
conocido como “el grupo de los tres
cientos”, radicado fundamentalmen
te en el sur de Madrid, que argu
mentan que el proyecto no ha salido 
de la base y “va a acentuar las divi
siones entre ricos y pobres, además 
que la nueva diócesis de Madrid va 
seguir siendo demasiado grande”.

Estos sectores consideran que las 
nuevas diócesis de Alcalá y Getafe 
van a tener un cierto carácter me
nor, con respecto a la megalopolis 
madrileña.

Otras sectores consultados por 
LA CRÓNICA DEL HENARES, 
sin embargo, afirman que la actual 
división mejorará claramente la ges
tión pastoral, adecuándola a unas 
dimensiones más humanas, siendo, 
por otra parte, un importante paso 
en el camino emprendido de recupe
ración de las tradiciones históricas 
alcalaínas.

Félix Rodríguez

Declaraciones de Manuel Ureña a LA CRÓNICA

PRIM ER M ENSAJE DEL  
NUEVO OBISPO A LOS 

ALCALAÍNOS
Una vez conocida la noticia del cosas ’in situ’, conocer la realidad 

nombramiento por el papa Juan por sí misma y no sólo los datos. 
Pablo II de Manuel Ureña Pastor LC.H. ¿Cuándo llegará a Alca- 
como nuevo obispo de Alcalá, LA lá?
CRÓNICA DEL HENARES se M.U. Todavía no sé la fecha 
puso en contacto con él para reca- exacta, pero será a principios o 
bar sus primeras declaraciones co
mo titular de la nueva diócesis.

LA CRÓNICA DEL HENA- 
RES. ¿Cuándo ha recibido la noti
ficación de su nuevo nombramien
to?

MANUEL UREÑA Tuve co
nocimiento del nombramiento de 
Su Santidad la semana pasada.

L. C.H. ¿Cómo valora su trasla
do a Alcalá?

M. U. Pues, por un lado, siento 
un gran dolor en dejar Ibiza des
pués de llevar tres años en esta se
de. Yo quería mucho a esta dióce
sis, a la vez que me sentía muy 
querido en ella. Para mí ha sido 
una sorpresa, pero a la vez siento 
una gran alegría por la confianza 
que el Santo Padre ha depositado 
en mí. Por ello tengo unas ganas 
enormes por entregarme a la causa 
de los hombres y mujeres de Alca
lá, de trabajar para que todos sigan 
los caminos de Cristo.

L. C.H. ¿Conoce Alcalá de He
nares?

M. U. No específicamente, aun
que he pasado de camino a Guada
lajara, donde he impartido confe- nos?
rendas al clero de allí. Esto en el M.U. Sí, y es que desde ahora 
plano del conocimiento físico, por- mismo me considero un alcalaíno 
que Alcalá es conocida internado- más, y que se cumple en mí el axio- 
nalmente por Cervantes, por la Bi- ma de San Pablo de hacerse todo 
blia Políglota o por el cardenal con todos, para ganarlos para el 
Cisneros. evangelio. Voy con el ánimo de

LC.H. ¿Tiene ya datos de las servirles en todo, de servirles en el 
características de su nueva dióce- evangelio, y con la convicción de 
sis? que entrar en los caminos de Cris-

M.U. Todavía no, pues com- to es entrar en los caminos del 
prenderá lo reciente del nombra- hombre.
miento. Además, habrá que ver las F.R.

mediados de octubre.

L.C.H. ¿Querría enviarles al
gún primer mensaje a los alcalaí-
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ALCALÁ YA FUE SEDE EPISCOPAL

EL OBISPADO COMPLUTENSE
La creación del nuevo obispado ele Alcalá entronca con las raíces históricas de la ciudad

"CM pasado martes, 23 de julio, el 
^ P a p a  Juan Pablo II firmaba la 
creación de la Diócesis de Alcalá de 
Henares, elevando a Sede Metropo
litana la anterior Archidiócesis de 
Madrid-Alcalá.

Como ya ocurrió con el caso de la 
Universidad Complutense, la devolu
ción de la categoría de Diócesis a Al
calá de Henares no se ha debido (la
mentablemente) a la necesidad de 
reparar un verdadero error histórico, 
sino a cuestiones fundamentalmente 
demográficas.

En todo caso, los alcalaínos sabe
mos muy bien aprovechar estas opor
tunidades y entroncarlas con nues
tras raíces históricas. Lo importante 
es que Alcalá recupera aquella cate
goría de sede episcopal que ya tuvie
ra en su tiempo.

Tradicionalmente se viene consi
derando a Asturio Serrano como el 
primer obispo complutense. Asturio, 
obispo de Toledo, llegó a Alcalá con 
el fin de encontrar el enterramiento 
de los santos Niños Justo y Pástor a 
comienzos del siglo V. Una vez loca
lizado, abandonó la sede toledana y 
decidió establecerse aquí fundando 
la complutense, si bien algunos auto
res retrasan los orígenes de nuestro 
obispado al año 92.

En el año 922, los obispos de Al
calá, suponemos que por razones de 
seguridad, se trasladan a Guadalaja
ra, aunque sigue nombrándose en los 
documentos la sede complutense y 
continúan utilizando su anterior de
nominación.

Tras la reconquista de la Alcalá 
en el año 1085 por el arzobispo de 
Toledo don Bernardo, los monarcas 
castellanos ceden algunos años des
pués la Tierra de Alcalá a los prela
dos toledanos y Alcalá pierde así su 
condición de obispado. A comienzos 
del siglo XVI se intenta la reinstau
ración, pero el proyecto no prospera

ante la oposición rotunda del Arzo
bispo de Toledo.

A finales del siglo XIX se inicia el 
proceso de creación de un obispado 
en la zona dependiente del Arzobis
pado toledano.

■  DE ALCALÁ A 
"MADRID-ALCALÁ11

Alcalá, en primera instancia, soli
cita ser la sede y cuando se frustran 
sus justas esperanzas al decantarse 
por Madrid, propone que, al menos, 
la denominación sea de «Alcalá-Ma- 
drid»; sin embargo, el centralismo ca
pitalino puede mucho más y definiti
vamente se quedará como Obispado 
de Madrid-Alcalá, siendo elevada a 
la categoría de archidiócesis en 1964.

El proyecto de desmembración de 
esta gigantesca diócesis parte del ar
zobispo Vicente Enrique y Tarancón, 
que en 1977 lo propuso durante una 
visita a Roma.

Desde 1983 se lleva hablando de 
convertir a Madrid en Sede Metro
politana y crear dos nuevas diócesis, 
una en Alcalá y otra en la zona Sur, y 
es ahora cuando se ha convertido en 
una realidad. Pronto la iglesia Magis
tral de san Justo y Pástor alcanzará la 
categoría de Catedral.

■  "COMPLUTENSIS EPISCOPUS"

Queremos concluir estas apresu
radas líneas con la inclusión de una 
lista en la que aparecen los obispos 
complutenses documentados hasta el 
momento con las fechas conocidas de 
su mandato.

Todos ellos utilizaron en los dis
tintos concilios visigóticos la denomi
nación de «Complutensis Episco- 
pus», aún después de su traslado a 
Guadalajara en el año 992.

Vicente Sánchez

c r o n o l o g ía  d e  lo s  
OBISPOS DE ALCALÁ

Obispo Años

San Gregorio 92
Juliano 363
Ampeiio 380
San Marcial 389
Asturio Serrano:f ¡§§ 423
Facilio 436
Fuhnaro 493
Alusiano 5S2
Venerio 558
Novelo 569
Bonito 587
San Mausona 588
Félix 597
Presidio 610
Asturio 11 615
Amando 619
Blasio 634
Hilario ¡lililí
Dad i la 653-58
Acisclo Audala 675-76
Fuldemiro 680-81
Presidio 681-83
Agricio 683-84
Pedro 11 686
Espasando 688-94
Juan WEI Monje” 698
Asturio III 715
Matano lililí
Aliano 827
Venerio 840-71
Esteban 890
Salustiano 922
Geroncio 1006-11
Pascasio 1048-50
Pedro deSanta Justa 1070-79
Manuel U re ll Pastorllllilli:
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Tras integrarse en el grupo «Antena 3»

EL DIARIO «YA» SUPRIM E SU EDICIÓN  
COMARCAL PARA ALCALÁ-TORREJÓN

El pasado sábado, 19 de julio, sa
lía a la calle la última edición que el 
diario madrileño «Ya» dedicaba a Al
calá de Henares y Torrejón de Ar- 
doz. La decisión fue adoptada por el 
nuevo director de la publicación, Ma
nuel Marlasca, el mismo día que to
mó posesión de su cargo.

El 9 de octubre de 1990 «Ya» es
trenaba dos ediciones locales de su 
periódico, una denominada “Getafe- 
Leganés” que cubría toda la zona Sur 
de la Comunidad y la de “Alcalá-To- 
rrejón”. La nueva apuesta informati
va, adoptada siendo director Miguel 
Larrea Zabalegui, se entroncaba en 
un “plan de descentralización” que 
pretendía acercar al lector la infor
mación local, “sin perder la identidad 
de un gran periódico nacional”.

Durante esta etapa que ha durado 
algo más de diez meses, los corres
ponsales de la zona han cubierto dia

riamente una media de dos o tres pá
ginas de información comarcal, con la 
inclusión noticias, entrevistas y re
portajes de actualidad.

■  DIFICULTADES ECONOMICAS

La complicada situación económi
ca que atravesaba el diario facilitó la 
compra por «Antena 3 Televisión» a 
«El Correo» del paquete mayoritario 
de acciones de Editorial Católica, 
editora del diario, y su integración en 
el mencionado grupo. Esto tuvo lu
gar el martes, 16 de julio; dos días 
después el periodista Manuel Marlas
ca era nombrado nuevo director en 
sustitución de Larrea y una de sus 
primeras decisiones era la de supri
mir las dos ediciones mencionadas.

Tras conocer los corresponsales 
locales la decisión de la dirección

prescindiendo de sus servicios, sin re
cibir ninguna explicación, decidieron 
el pasado viernes realizar una con
centración ante la sede de Antena 3, 
reclamando el pago de una importan
te cantidad de dinero que se les 
adeudaba.

Con la desaparición de la edición 
Alcalá-Torrejón, se pone fin al único 
proyecto de información comarcal 
diaria existente en la actualidad. Con 
anterioridad otros periódicos madri
leños intentaron algo similar, aunque 
sin demasiada suerte.

También hará cosa de un par de 
años se habló con insistencia de dos 
proyectos de diarios para Alcalá y su 
zona de influencia, uno por parte de 
un grupo de información regional y 
otro francés (país en el que este tipo 
de prensa goza de un importante de
sarrollo), pero finalmente ninguno 
llegó a cuajar.

M A S V A L E  P R E V E N I R  Q Ü E  L A M E N T A R

•  INSTALACIONES AUTOMATICAS 
CONTRA Y DETECCION DE INCEN
DIOS

•  BOCAS DE INCENDIO

•  PUESTOS DE MANGUERA

•  EXTINCION MANUAL 
(EXTINTORES HALON, CO, POLVO Y 
AGUA)

•  RECARGA Y RETIMBRADO DE EX
TINTORES

•  ASESORAMIENTO TECNICO

•  HACEMOS CONTRATOS DE MAN
TENIMIENTO DE TODO TIPO DE 
EXTINTORES PARA LOCALES CO
MERCIALES, FABRICAS, ETC.

ROT SEGUR, S.A.L.
Empresa Autorizada por el M® de Industria con el Rex n° 19 

CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS. Ctra. de Daganzo, km. 1,800. Nave D-2. Apdo. 34. Tels.: 881 39 86 - 88139 11
ALCALA DE HENARES (Madrid)
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es que la comisión de Cul
tura y Juventud se encarga
rá de los gastos, la primera 
de la difusión y publicidad y 
la segunda alquilará los 
equipos necesarios de ilu
minación y sonido (unos 
20.000 vatios), y Festejos 
de la infraestructura.

En total el concierto 
costará alrededor de medio 
millón de pesetas. Los gru
pos que van a tocar el día 
24 son Izurri, Vaahaber- 
hostias, Exterminio, A palo 
seco, aparte de otros que 
en principio no van a ac
tuar, como son La Esta
ción, Matacuras y Ultimo 
episodio. La selección la- 
han hecho los mismos co
lectivos de músicos.

Además, tanto la conce
jal de Cultura como el de 
Juventud se han compro
metido a proporcionar 
unos locales a los grupos 
que participen en el con

cierto del día 24. En con
creto, en la Casa de la Ju
ventud, centro cívico Ma
ría Zambrano y centro cívi
co Rafael Alberti.

Los concejales de Ju
ventud y Cultura les dije
ron a los grupos que les 
van a proporcionar locales 
donde poder ensayar, a 
partir de setiembre. Para 
ello han hecho una convo
catoria pública para tener 
un registro de todos los 
grupos musicales y ver qué 
demanda existe de locales 
de ensayo.

“Se barajan varias ideas, 
como son el que todos los 
grupos ensayen en una na
ve, o que sean locales en 
cada distrito, que sea de 
forma gratuita o pagando 
un mínimo alquiler”, seña
laba Jesús Domínguez, 
concejal de Juventud.

Félix Rodríguez

En el auditorio Manuel Azaña, el día 24 a las nueve de la noche

LOS GRUPOS DE ROCK ALCALAINOS 
TOCARAN FINALMENTE EN LAS FIESTAS

Ensayarán en locales municipales cedidos por el Ayuntamiento hasta el día del concierto

Los grupos musicales al- 
calaínos tocarán en las fíes- 
tas de agosto, en el audito
rio Manuel Azaña, el día 
24 a las nueve de la noche, 
como resultado de las con
versaciones que el Kolecti- 
vo de Músicos de Alcalá y 
el Colectivo Joven 2007 
han mantenido con los 
concejales de Festejos, 
Cultura y Juventud.

El jueves pasado alrede
dor de veinte jóvenes se 
reunieron con el concejal 
de Festejos, José Macías, 
acompañados de Victoria
no Fernández, miembro de 
la Coordinadora Ecologista 
Democrática, quienes le 
explicaron los deseos de los

grupos musicales aficiona
dos de participar en un 
concierto en las fiestas.

Macías les dijo que por 
su parte estaba dispuesto a 
colaborar en la celebración 
de un concierto en el audi
torio Manuel Azaña, po
niendo a su disposición el 
escenario, un electricista, 
los servicios de policía y 
protección civil, si las con
cejalías de Juventud y Cul
tura sufragaban los otros 
costes.

Al día siguiente los mú
sicos mantuvieron una reu
nión con la concejal de 
Cultura, Lola Pérez, y con 
Jesús Domínguez, concejal 
de Juventud. El resultado

C O N V O C A M O S

A todos los grupos musicales alcalainos a 

presentarse en la Delegación de Juventud, 

con el fin de elaborar un registro de grupos 

para futuras actividades de esta concejalía.

CONCEJALIA DE JUVENTUD 
C/ San Flipe Neri, 1.

Plaza de Los Santos Niños. 
Tel. 889 96 70

Excemo. Ayuntamiento de Alcalá de Heanres
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Roca lo tiene todo en Aire Acondicionado y nosotros tenemos todo lo de Roca

laguard ia
Ctra. Barcelona, Km. 34‘200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES
MADRID LUGO

Serie Europa de Roca. 
Fuera de serie. Silencio absoluto, temperatura ideal 

y constante, atmósfera sana y limpia.
La nueva Serie Europa de 
Aire Acondicionado Roca le ofrece 
el máximo confort y un diseño moderno, 
atractivo y funcional.
La nueva Serie Europa de Roca 
es realmente fuera de serie.
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curiosidad mueve a pen
sar los motivos de esta ra
reza.

Rareza o incluso extra
vagancia si se piensa que 
no está el municipio para 
iluminar el día, cuando 
por ahora hay un sistema 
bastante eficiente que no 
cobra factura con IVA, y 
que tal vez por eso adora
ban los egipcios. Una fa
rola se queda encendida 
por el día, seguramente 
por error, y el problema 
es que la gente puede em
pezar a murmurar: “¡Qué 
manera de derrochar la 
del Ayuntamiento, ilumi
nan la plaza de Cervantes 
incluso durante el día! 
Con esa bombilla daba yo 
luz a mi barrio entero”. Y 
es que la gente exagera 
que es una barbaridad.

■  EL CAMINO VERDE

En realidad, esta mo
desta acera sin baldosas y 
con baches quemiuestra la 
fotografía de abajo no tie
ne tanta fama como el ca
mino de la conocida can
ción, pero desde luego es 
un lugar de gran paso, al 
estar en una céntrica calle 
alcalaaína como es la de

■  SEÑALES CON RAIZ

A lo largo y ancho de 
Alcalá se pueden encon
trar en diversos lugares 
las bases de señales por 
donde se ha cortado o 
arrancado una señal de 
tráfico.

Son señales con raíz, y 
les han dejado un tocón, 
que ha demostrado ser 
mucho más peligroso de 
lo que parece. El que apa
rece en la fotografía de 
arriba se encuentra en lo 
que es una zona especial

se que hasta ahora se deja 
ahí, con posibilidades de 
que alguien se corte? 
¿Hay algún funcionario 
municipal de la concejalía 
correspondiente que ten
ga un rato libre en su jor
nada para cuidarse de es
tas cosas?

■  ILUMINAR SIN 
TACAÑERIA

La farola que muestra 
la fotografía de la izquier
da estaba encendida a las 
doce del mediodía. Esta

de catástrofes, al lado del 
centro comercial de la Vía 
Complutense. Hace esca
sas semanas se caía en la 
boca de una alcantarilla 
una señora, una trampa 
que se podía convertir en 
mortal dependiendo de 
quién y de qué forma pi
sase la tapa. Ahora es esta 
“raíz” de señal, donde ya 
ha habido alguna persona 
que se cortado un pie al 
pisar de forma inopinada. 
¿Por qué no se reponen 
las señales de tráfico o 
por qué no se quita la ba
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Escritorios. La acera lo 
que sí parece es que no 
está en el Plan correspon
diente de obras que invo
caban los concejales del 
Partido Popular en el últi
mo pleno municipal com
plutense. Lo que sí está 
claro es que esta acera lo 
que necesita es un buen 
plan.

■  COMPETENCIA 
DESLEAL

El grupo municipal de 
IU ha presentado una de
nuncia en la comisión de 
Hacienda por la venta de 
numerosos coches en la 
vía pública por un particu
lar, tal como muestra la 
foto de arriba. Tras estu
diar el asunto, la comisión 
de Hacienda ha multado 
a esta persona con 
150.000 pesetas. Sin em
bargo, la grúa municipal 
no ha retirado los coches 
"por haber dudas jurídicas 
sobre la medida"

■  PASION 
AUTONOMICA

Si las banderas han si
do y son símbolos, el sím

bolo de todos los símbolos 
es que una bandera en
vuelva a otra enrollándo
la.

La autonómica abraza 
o ahoga a la estatal en la 
fotografía superior, así 
que se podría hablar de 
que representan la pasión 
autonómica que nos con
sume, en Alcalá de Hena
res, hacia la Comunidad 
de Madrid. Mientras tan
to, Castilla, la verdadera 
entidad histórica de los al-

calaínos, es objeto de me
tonimias, y se toma la par
te por el todo, llámese esa 
parte León o La Mancha.

■  EL PACTO SECRETO

Esta prueba documen
tal que ofrecemos a los 
lectores de LA CRONI
CA DEL HENARES en 
nuestra última fotografía 
revela muchas cosas... 
Nuestro sagaz repórter 
sorprendió en actitud sos

pechosa, pillados por de
trás, al presidente de la 
agrupación socialista alca- 
laína, Urbano Brihuega 
(proclive a estas andanzas 
públicas), y al responsable 
de Hacienda de IU, Fran
cisco Adrada, en postura 
delicada y conspírativa. La 
foto demuestra que el 
pacto municipal, más que 
entre IU y el PP, se está 
fraguando entre el PSOE 
e IU. Estaremos atentos a 
los acontecimientos.
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DISPONEMOS DE MÁS DE 100 VEHÍCULOS A SU DISPOSICIÓN

' AHORA,
AL COMPRAR 
SU VEHICULO 

USADO,
ENTRA EN 
EL SORTEO

A BRASIL,
10 MOTOCICLETAS 
Y 15 MOUNTAIN
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AL 25 DE JULIO.

Vehículos de todas las marcas, garantizados hasta 12 meses y finan

ciados a su medida. Elija el que más le vaya, y solicite el cupón 

de participación en el sorteo de: 5 viajes a Brasil para 2 personas, 

con todos los gastos pagados. 10 motocicletas Vespino NL y 15 

bicicletas Mountain Bike modelo B BIANCHI 100 GS. El sorteo 

se celebrará ante notario el día 2 de Septiembre de 1991.en las ofi

cinas de Fiat Auto España, del P? de La Habana. 74. de Madrid.
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T  a Universidad de Alcalá, fundada en 1499 por el Cardenal 
'^C isneros, abrió sus puertas en 1508. Rápidamente alcanzó 
gran prestigio y se convirtió en la cuna del humanismo rena
centista español. En el transcurrir de los años pasó por diver
sas vicisitudes que concluyeron lamentablemente en 1836, con 
su cierre definitivo y su “traslado” a Madrid. Los edificios que

fueron universidad anduvieron de “mano en mano”, hasta que 
una loable iniciativa local, la «Sociedad de Condueños» logró 
rescatar una buena parte de ellos manteniendo viva la llama de 
la memoria. En 1974 se creó aquí un campus de la Universidad 
de Madrid, hasta que por fin, en 1978, Alcalá recuperó su Uni
versidad.

Tras un evocador paseo por el patio de 
Santo Tomás de Villanueva en busca del 
despacho del Rector, tuvimos la oportuni
dad de pasar, sin transición alguna, del si
glo XVII al casi XXL El despacho, am
bientado con una exquisita sencillez para 
lo que es costumbre en la decoración ofici
nesca al uso, no conserva un sólo vestigio 
que recuerde el esplendoroso pasado de la 
Universidad de Alcalá. Y  este hecho insóli
to habla bien a las claras de una realidad 
singular la Universidad de Alcalá es una 
“rara avis”, a mitad de camino entre un 
pasado histórico, en vías de recuperación 
en el momento presente, y  un futuro que se 
anuncia prometedor. Pero de todo esto 
quien sabe mucho es D. Manuel Gala, el 
Rector.

• Comencemos por aclarar conceptos. 
¿Qué es para Vd. ser Rector?

- Ser Rector es tratar de partici
par, a través de la gestión, en hacer 
de la Universidad una institución que 
asuma la responsabilidad de dar una 
docencia digna y adecuada en térmi
nos comparativos internacionales; 
entendiendo que esa calidad de do
cencia debe ir apoyada en una labor 
investigadora.

■  “LA DE ALCALÁ OFRECE 
POSIBILIDADES MUY 

SUPERIORES A OTRAS”

- Y ser Rector de Alcalá, ¿tiene algu
na significación especial?

- Creo que la Universidad de Al
calá es especialmente atractiva para 
un rector.

Esta universidad es un caso único 
en España, que ofrece posibilidades 
para el planteamiento global de la 
creatividad muy superiores a otras 
universidades. Y es un caso único y 
singular porque su propia relación

con el pasado permite todo el pro
yecto de recuperación de la ciudad 
universitaria (único en España, e in
cluso en el continente, a juicio del 
Consejo de Europa).

Por otra parte, es una universidad 
joven, poco fosilizada, flexible, con 
una gran proyección de futuro. En 
resumen, lo atractivo de este proyec
to es recuperar una identidad y eso 
es algo difícil, pero muy hermoso.

Manuel Gala Muñoz nació 
en 1938 en Santa Isabel (ac
tual Malabo), en Guinea 
Ecuatorial, aunque vivió en 
Madrid desde los 6 años. Se 
licenció en Económicas y De
recho. Piaster* en Económi
cas por la Universidad de 
Chicago.

Fue profesor de la Facul
tad de Derecho de la Univer
sidad de Madrid, y más ade
lante de la Autónoma. En 
1978 obtovo la agregaduna, 
que se convirtió automática
mente en cátedra y le ofrecie
ron la plaza de la Autónoma o 
la de Alcalá. Eligió Alcalá, 
cuando ésta no era aún una 
universidad independiente. 
A sí se incorporó al entonces 
llamado Departamente de 
Teoría Económica.En 1984 se 
presentó a las Ia® elecciones 
de Rector, siendo elegido.

Entre los múltiples hono
res con que cuenta, reseña co
mo especialmente gratifican
tes, la «Abeja de Oro» de 
Guadalajara y  el «Popular» 
del periódico Nueva Alcarria.

- ¿Cómo sería la Universidad de sus
sueños?

- Sobre todo, una buena universi
dad. Esa mejora de la calidad vendría 
marcada por diversos objetivos: una 
mayor internacionalización; mejora 
de los postgrados; más impulso a la 
investigación, con una mejora de las 
relaciones profesor-estudiante sobre 
la base de unos mejores y más adap
tados programas de estudio.

■  “LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 
SE HA HECHO A SÍ MISMA”

- Históricamente, la Universidad de 
Alcalá ha sido una de las más importan
tes de España. ¿Cúal es su situación ac
tual?

- El caso de Alcalá es particular
mente singular, no sólo porque es la 
única universidad renacentista euro
pea que desaparece. Lo singular es 
que, cuando se recrea, no hay la in
tención de recuperar la Universidad 
de Alcalá sino que se intenta aliviar

«Esta Universidad es ya bue
na. En muchos aspectos, 

estamos asociándonos 
con las tres o cuatro más 
dinámicas de España»

la presión estudiantil de la ciudad de 
Madrid. Pero esta universidad consi
gue la independencia y se hace a sí 
misma.

Hoy por hoy tenemos unos me
dios humanos y de infraestructura 
que nos permitirán un campo de ex
pansión ilimitado. Esta universidad
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es ya buena, y en muchos aspectos 
estamos asociándonos con las tres o 
cuatro más dinámicas de España.

- ¿Tiene algo que ver la actual con la 
vieja Universidad de Cisneros?

- La universidad como tal, al desa
parecer por un período tan largo, de
jó pocos rastros de su identidad. Lo 
que dejó, sin embargo, fue toda una 
infraestructura abandonada y dete
riorada; pero recuperable, esa es una 
de sus grandes fortunas históricas, y 
que nos hace darnos cuenta que te 
nemos una identidad propia muy su
perior a la media. Las instituciones 
públicas que detentaban los edificios: 
Iglesia, Justicia y Defensa, aunque 
los degradaron, consiguieron mante
nerlos en pie. Esta es la circunstancia 
particularmente favorable que expli
ca los éxitos de la Universidad.

■  “LA UNIVERSIDAD DEL SUR HA 
NACIDO CON MAYORES 

APOYOS QUE LA DE ALCALÁ"

- Algunos dicen que la Universidad 
del Sur está ganando la partida a la de 
Alcalá. ¿Qué opina Vd.?

- No me parecería nada malo que 
la Universidad Carlos III fuera mejor 
que la de Alcalá.

- ¿Ah, no?

- En absoluto y lo digo con todo el 
convencimiento. Se trata de que cada 
una realice su propio proyecto. Es 
más, me parece que es absolutamen
te positivo que la Carlos III haya na
cido con mayores apoyos que nació la 
de Alcalá, no todas las universidades 
tienen que pasar por un período de 
prueba continua como ha pasado és
ta. Con independiencia de que alcan
ce mayor o menor calidad, creo que 
no es competidora con nuestro pro
yecto.

Nosotros hemos creado un pro
yecto de ciudad universitaria y cam
pus moderno que no tiene ningún 
competidor directo en Madrid. Es

verdad que les han dado unos recur
sos económicos de iniciación que es
tán ahí, pero con igualdad de ayuda 
tenemos un futuro más claro. Otra 
cosa es que nosotros mismos seamos 
capaces de llevarlo a cabo.

- ¿Alumnos matriculados? ¿Qué por
centaje del Corredor?

- Unos 13.600 matriculados. De 
los cuales una parte significativa per
tenece al Colegio Universitario Luis 
Vives de Madrid y a un par de Escue
las Universitarias asociadas. A desta-

«La ciudadanía de Guadalaja
ra está a favor de pertenecer a 

la Universidad de Alcalá»

car, un elemento fundamental en es
ta Universidad: no hay masificación 
en ningún centro.

Respecto a la procedencia, el 
60% de los estudiantes viene de Ma
drid, y tiene allí su enraizamiento fa
miliar, cultural y de ocio, lo cual plan
tea un desafío de residenciación y en 
esa búsqueda de identidad, tenemos

un importante “handicap”.

- ¿Cúal cree que es el futuro de Gua
dalajara: permanecer en el Distrito Uni
versitario de Alcalá o integrarse definiti
vamente en Castilla-La Mancha?

- Yo creo que la evolución tiende 
a la consolidación de Guadalajara co
mo parte del distrito universitario de 
Alcalá y a través de éste, de Madrid y 
ésto es positivo para todo el mundo. 
La ciudadanía de Guadalajara está 
clarísimamente a favor de pertenecer 
a la Universidad de Alcalá, y sus au
toridades también.

Actualmente tenemos un proyec
to de expansión, no de restricción. 
Estamos hablando de crear un cam
pus de menor dimensión en la propia 
ciudad de Guadalajara, e ir creando 
estudios que sean adaptables a la di
mensión demográfica de la ciudad, a 
sus necesidades sociales y que sean 
complementarias con los de la propia 
Universidad de Alcalá.

- ¿Se tiene prevista la construcción o 
rehabilitación de edificios para albergar 
Colegios Mayores o Residencias que 
ayudaran a imbricar la Universidad en 
la Ciudad?
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- Estamos construyendo en el 
Campus una mini-ciudad residencial, 
con 300 unidades; pero necesitamos 
residenciar a estudiantes y profesores 
en la misma ciudad. Tenemos previs
ta la recuperación de lo que fue cár
cel de mujeres como centro social-re- 
sidencial dirigido a estudiantes. Pos
teriormente se acometerán las obras 
del gran complejo del cuartel de Le- 
panto.

Lo que ocurre es que hasta ahora 
no hemos encontrado la financiación 
adecuada, pero tengo esperanzas de 
que ésto cambiará en un futuro pró
ximo.

■  “LA AMPLIACIÓN DE 
ECONÓMICAS ES AUSTERA Y 
ENRIQUECERÁ LA CIUDAD”

- Algunos proyectos de rehabilitación 
están resultando muy polémicos, ¿qué 
opina el Rector?

- Que sí, que son polémicos (Ri
sas). Creo que la Universidad, en ese 
terreno, está siendo bastante respe
tuosa en términos relativos con un 
determinado concepto de lo que es la

"Aquí se iniciaron los "Estu
dios" de Sancho IV el Bravo y  
no en el contexto urbano de 

M adrid’

ciudad y su restauración. Pero ocurre 
que estamos acometiendo las mayo
res transformaciones, cuantitativa
mente hablando, de la ciudad en es
tos momentos. Y todo cambio es 
siempre polémico.

• De verdad, ¿a Vd. le gusta la am
pliación de Económicas?

- Sí, yo soy defensor de ese pro
yecto. Creo además que es un pro
yecto en ladrillo, austero, y lo austero 
tiene más facilidad de integración en 
el tiempo y en las formas que lo ba
rroco, o la recuperación mimética del 
pasado.

El proyecto hacia las calles estre
chas de alrededor se ve como un gran 
volumen, pero me parece que a largo 
plazo lo que va a hacer es enriquecer 
la forma de la ciudad. Es ladrillo vis
to, con una forma moderna, pero con

T R E S  P R O P U E S T A S  

PARA ALCALÁ

El Rector nos da tres pro
puestas que, según él, no son hi
pótesis de mejora, sino ya ’reali
dades palpables’:

□  Crear una identidad dife
renciada de las otras uni
versidades de Madrid.

□  Integración del modelo 
universitario en la ciudad. 
Colaboraración con el 
Ayuntamiento e iniciativas 
ciudadanas.

□  Consolidar la vinculación 
con Guadalajara.

una inspiración estilística del pasado; 
ese espacio, y esos volúmenes, el 
tiempo los tiende a integrar.

- Recientemente el Rector de la Uni
versidad de Madrid ha anunciado la ce
lebración del VII Centenario de la crea
ción de los Estudios Generales de Alcalá, 
¿va a participar la auténtica heredera de 
los estudios en la conmemoración?

- No es que vayamos a participar, 
es que lo estamos organizando con
juntamente. Es algo conjunto que sin 
Alcalá no se puede hacer porque 
aquí se iniciaron los "Estudios" de 
Sancho IV el Bravo y no en el con
texto urbano de Madrid. Es uno de 
los proyectos en búsqueda de esa 
identidad del pasado y en lo que yo 
defiendo que debemos siempre ir co
gidos de la mano de la Universidad 
Complutense.

■  “LA DE ALCALÁ NUNCA SE 
LLAMÓ UNIVERSIDAD 

COMPLUTENSE”

- ¿Por qué la Universidad de Alcalá 
no ha iniciado gestiones a fin de recupe
rar sus señas de identidad históricas: 
denominación, patrimonio, documen
tos...?

- Yo no tuve nunca un interés par
ticular en plantear esa batalla del 
nombre de la Complutense. Jurídica
mente es un tema dudoso: Complu
tense obedece al gentilicio de Alcalá; 
pero, como Universidad, ellos mantu
vieron la continuidad y nosotros la

interrumpimos. Esta Universidad, en 
todo caso, siempre se conoció como 
«Universidad de Alcalá», nunca co
mo Universidad Complutense. Ese 
nombre -que yo sepa- no fue aplica
do, está en el escudo y en el lema; 
pero nunca fue tal en el lenguaje po
pular.

- ¿Y el patrimonio?

- Estamos en conversaciones para 
crear un centro conjunto en Alcalá 
en el que estuvieran depositadas par
te importante de nuestras señas de 
identidad del pasado.

Eso depende de una voluntad 
conjunta de las dos universidades y 
obviamente la de Alcalá existe, hace 
falta que exista también la de la Uni
versidad Complutense.

■  “LOS AMBICIOSOS 
PROYECTOS EN CIERNES VAN 

A REQUERIR MUCHAS 
ENERGÍAS”

- Hay alcalaínos que opinan que 
nuestra Universidad no ha cumplido las 
expectativas que se habían depositado en 
ella. ¿Vd. que cree?

- Depende de cuáles fueran sus 
expectativas, naturalmente. Esto va 
muy en relación con la velocidad que 
cada uno piensa que se puede alcan
zar. De todos modos, diez años, para 
lo que hemos hecho, es una veloci
dad -según dicen algunos- verdadera
mente sorprendente.

- Háblenos de los proyectos de futu
ro.

- Los proyectos son innumerables: 
en este momento estamos a punto de 
tener ubicados en edificios históricos 
todos los estudios reglados; venimos 
luchando para que el Instituto Cer
vantes venga a la ciudad; en los Basi
lios se creará un centro de formación 
de músicos; se comenzará la creación 
de un Politécnico; la Biblioteca Na
cional, 2o Depósito; se creará el ma
yor espacio de investigación de Espa
ña y la firma del proyecto de Jardín 
Botánico.

Yo creo que el tema es tan con
creto en cuanto a los próximos 6 u 8 
años, que llevarlo a cabo va a reque
rir muchas energías.

Texto: Lucía Lafuente Ruiz 
Fotos: Miguel A. Pozuelo
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INSULTOS,
MAQUINAS

AMOI
AMER

P o m o  una epidemia de cólera in- 
^ “'controlable, las pintadas se ex
tienden por toda la ciudad. Comer
cios, muros, farolas e incluso monu
mentos, soportan esa decoración su
plementaria impuesta a la fuerza por 
jóvenes que, generalmente, se decla
ran “antitodo”.

Hace no demasiados años las pa
redes exhibían unas pintadas noctur
nas y casi clandestinas en contra de 
una dictadura y pidiendo democracia.

Con la llegada de la libertad, las 
pintadas evolucionaron. El “Otan no, 
Bases fuera”, se convirtió en la rei
vindicación de muchas personas, que

Las pintadas más habituales 
en Alcalá son las délas Bases 
Autónomas, organización ta

chada de ultraderechista.

ahora podían realizar sus pintadas 
delante de una cámara de televisión.

El Servicio Militar es la principal 
inspiración de estos particulares pin

tores en los últimos tiempos: “Insu
misión”, “La mili es una mierda” o la 
famosa “Mili KK” adornan muchas 
paredes.

En la actualidad el protagonismo 
lo tienen otras “pinturas”, por lo me
nos en Alcalá de Henares. Cualquier 
pared es buena para demostrar el 
amor a tu pareja: “Marcelino quiere 
a Sara”, para incentivar al estudio: 
“Sé rebelde, saca matrículas de ho
nor”, o simplemente para acordar 
una cita: “Raúl, te esperamos a las 10 
en Sebastopol”. Esta última pintada 
aún se puede ver en el monumento a 
Miguel de Cervantes.

■  INFLUENCIA YANQUI

Pero no son éstas las únicas pinta
das urbanas. Los “grafitis” proceden
tes de los Estados Unidos han causa
do furor en nuestro país, y más cerca 
en la “americanizada” Torrejón e in
cluso en Alcalá. La música “rap”, las 
excéntricas ropas y los monopatines 
pueden ser las señas de identidad de 
estos pintores urbanos, hasta tal pun

to aceptados en New York como pa
ra exponer en salas sus creaciones.

Muchos alcalaínos se habrán sor
prendido al ver uno de los trenes de 
cercanías Alcalá-Madrid decorado 
con estos curiosos “grafitis”. No en 
vano, uno de los ingredientes básicos 
de esta creación es el soporte, cuanto 
más inaccesible y dificultoso mejor.

■  FRENTE AUTÓNOMO

Sin duda las pintadas más habitua
les en las calles de Alcalá de Henares 
son las de la Bases Autónomas y el 
Frente Autónomo, organizaciones 
juveniles tildadas de ultraderechistas.

Su círculo superpuesto a una cruz 
es un símbolo conocido por la mayo
ría de los ciudadanos. Ultimamente, 
los “basistas” han comenzado una 
campaña de pintadas “antitodo”.

Los políticos se han convertido en 
el blanco de sus “sprays”, con fre
cuentes alusiones al alcalde y a toda 
la Corporación: “Bases Autónomas, 
nuestra obligación es joder al poder”.

Las pintadas se multiplicaron re
cientemente con el altercado regis
trado en una bodega de la calle Míni
mos, entre dos agentes de la Policía 
Municipal y varios jóvenes, supuesta-

Cualquier pared parece buena 
para mostrar el amor a la pa
reja, basta con poner “Marceli

no quiere a Sara",

mente conocedores de esta organiza
ción.

Tras el incidente han aparecido 
pinturas como “Policía Municipal de 
CCOO ¡¡¡Represores!!!. Frente Au
tónomo”, u otras, sorprendentes, que 
dicen “Periodismo for ever” o “Pe
riodistas, de puta madre”, ambas 
plasmadas hasta hace unos días en un
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LAPRUEBADELALGODÓN
A pesar de que la solución al “su- 

*V :io” problema de las pintadas es 
no hacerlas, ésta concienzación de 
la sociedad parece, como tantas 
otras, imposible en este país.

Así que lo único que se puede 
hacer es limpiar, con el dinero que 
esto supone, muchos metros cua
drados de paredes. El deterioro de 
los monumentos es otro problema 
añadido, si cabe más grave.

La empresa CCN ha puesto a 
disposición del Ayuntamiento una 
máquina americana, única en Espa
ña, capaz de limpiar cualquier su
perficie sin dañarla y sin ensuciar el 
entorno. La prueba se realizó en 
una de las columnas de la Plaza de 
Cervantes el pasado viernes.

La pintura roja estaba incrustada 
en el viejo fuste de irreconocible 
estilo. En unos minutos, la indesea
da decoración había desaparecido 
absorvida por una potente aspira
dora. La prueba del algodón no fue 
precisa, y la columna rejuveneció 
unos lustros.

El funcionamiento es bien senci
llo, según explica su dueño, Manuel 
Santiago: “es una máquina de im
portación que entra en España por 
primera vez. Un compresor de aire 
expulsa por un tubo un abrasivo o 
sílice, almacenado en un depósito,

que impacta en la superficie a lim
piar. La misma máquina absorbe el 
sílice, y la pared que totalmente 
limpia”.

El artilugio depura todo tipo de 
superficies: madera, piedra, granito, 
mármol, vidrio, hierro, además de 
hacer en ellas todo tipo de graba
dos. Otra ventaja es que no deterio
ra en absoluto la pieza o pared tra
tada, ya que trabaja a 5 ó 6 atmós
feras de presión, lo que evita el des
figuramiento de una delicada escul
tura por ejemplo.

El concejal de Medio Ambiente, 
José Luis García Graván, se mostró 
muy satisfecho con la demostra
ción: “incluso podría limpiar la fa
chada de la Universidad Cisneriana 
sin estropearla”.

Con esta máquina, cuyo alquiler 
puede salir por 3.000 ó 4.000 pese
tas por metro cuadrado, la ciudad 
puede lavar su cara, “aunque, aña
de Graván, ésta no es la solución. 
Nosotros limpiamos porque es 
nuestra obligación, pero lo que hay 
que intentar es que la gentp no pin
te, eso es tercermundista. Alcalá es
tá recibiendo ahora mucho turismo, 
que coincide con una molesta cam
paña de pintadas por toda la ciudad 
de determinados grupos de jóve
nes”.

ES Y...
CANAS

banco de la Vía Complutense. Otras 
dicen: “Alcalaínos, ¡¡borregos!!, vo
tasteis otra vez”, o “Con nosotros 
quien quiera, contra nosotros, quien 
pueda”, todas firmadas por las Bases 
Autónomas.

■  MULTAS Sí, MULTAS NO

Quizá la solución a este compor
tamiento pase por unas determinadas 
sanciones, como sucede en otros paí
ses, donde se penaliza incluso el tirar 
un papel al suelo.

El concejal de Educación del 
Ayuntamiento de Alcalá, Urbano 
Brihuega, asegura que las pintadas

Una máquina americana pue
de eliminar estas pinturas de 
cualquier superficie: piedra, 

madera, vidrio o hierro.

“son inaceptables y anormales. Las 
más perversas son las hechas por 
unos grupos neonazis con ideología 
fascistoide, que se declaran en contra 
de todo lo establecido, aunque luego 
hay otras que son simple gamberris
mo. Los ’’grafitis" tampoco son mu
cho más artísticos, porque no se pue
de permitir una de esas pintadas en 
una columna de la calle Mayor".

“Yo no soy partidario, en princi
pio, de multar por estos comporta
mientos. Primero hay que concienzar 
a la sociedad, y luego, si queda una 
minoría persistente, habría que pen
sar en unas sanciones, que incluso pi
dieran los propios ciudadanos”.

Al igual que escupir en la calle, ti
rar un chicle, comer pipas o evitar las 
papeleras, las pintadas se han con
vertido en un hábito social molesto 
pero a veces aceptado.

Antonio R. Naranjo
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LOS TAXISTAS, AHI
DEL USUARIO CON

T tesd e  mañana, día 27, los taxistas 
■^alcalaínos pondrán en marcha un 
nuevo servicio que va a permitir una 
más cómoda y fácil localización por 
parte del usuario: el radiotaxi.

Más de la mitad de los taxistas 
contarán con él. La centralita estará 
en el parque municipal de servicios, 
donde dos personas atenderán las lla
madas desde las nueve de la mañana 
hasta las once de la noche, y el resto 
del tiempo un contestador automáti-

Los taxistas trabajan cerca de 
quince horas diarias y  ganan 
entre siete y  diez m il pesetas, 

antes de contar los gastos

co recogerá las peticiones de taxi, 
reenviándolas a los coches. Los telé
fonos son 882 21 79 y 882 21 88.

Los taxistas con radio se han re
partido el mapa alcalaíno en siete zo
nas, en las cuales tendrán paradas a 
partir de ahora, cuatro más de las que 
hay en este momento. Actualmente

existen las paradas de la plaza de 
Cervantes, la estación de tren y la es
tación de autobuses Continental.

Pablo Pinto, presidente de la aso
ciación de taxistas de Alcalá señala 
que “para ofrecer un mejor servicio, 
hemos creado otras cuatro paradas 
simuladas más: en El Chorrillo, ave
nida de Reyes Católicos, Nueva Al
calá (que son paradas que ya hubo en 
un tiempo), y en el ambulatorio del 
Val. Además de la del hospital. Si hay 
un taxi en una de estas paradas, ten
drá preferencia sobre otros que pue
dan acudir a la llamada”,

■  28 RADIOTAXIS

La ¡dea de instalar el servicio de 
radiotaxi fue propuesta hace un año, 
en vista de la demanda que había en 
Alcalá. El problema del tráfico obliga 
a pasar mucho tiempo en las idas y 
venidas para atender los servicios.

Para financiar los gastos de insta
lación de los equipos se ha recurrido 
a la publicidad, que se ha podido ver 
desde hace un par de meses en las 
portezuelas de los taxis. Además, los

taxistas que tienen el servicio de ra
dio pagan una cuota de dos mil pese
tas al mes, que seguramente será ele
vada a tres o cuatro mil.

La asociación de radiotaxi está 
englobada en la gremial de todos los 
taxistas alcalaínos, y está compuesta 
por 28 conductores, de los 47 que 
existen en Alcalá. No todos los taxis
tas han instalado el sistema de radio- 
taxi, pensando que no va a ser lo sufi
cientemente rentable o necesario.

Estarán en cuatro nuevas pa
radas, en El Chorrillo, Reyes 
Católicos, Nueva Alcalá y  el 

ambulatorio de E l Val

Pablo Pinto, presidente de la aso
ciación, y Rafael Gómez, vicepresi
dente, junto con José Navarro, han 
sido los promotores de la idea. Nava
rro será quien controlará y coordina
rá el servicio de radiotaxi.

■  PUNTOS NEGROS DEL TRÁFICO

“El público va a encontrar una 
mejora en tiempo y en dinero, al es
tar todo el tiempo localizable algún 
taxi”, señala Pinto. Hay que pensar 
que hay algunos puntos negros res
pecto al tráfico, como pueden ser la 
rotonda del Chorrillo, hacia la carre
tera de Ajalvir, a causa del paso a ni
vel del cementerio.

Otros puntos de atasco son la 
puerta de El Vado, Caballería Espa
ñola, en las horas punta, como la pri
mera de la mañana o la salida de los 
colegios.

En Alcalá hay 47 taxistas, y su jor
nada comienza a las siete de la maña
na, y normalmente se alarga hasta las 
once de la noche, interrumpiéndose 
para comer. Tal como comenta Pablo 
Pinto, “unos madrugan más y otros 
menos, unos se van más tarde y otros
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RA MAS CERCA
EL RADIO-TAXI

más pronto, pero tenemos que estar 
todo este tiempo para poder ganar el 
dinero suficiente.''.

■  ENTRE SIETE Y DIEZ MIL 
PESETAS DIARIAS

Un taxista gana entre siete y diez 
mil pesetas diarias, y normalmente 
descansan un día a la semana. Estos 
son ingresos brutos, de los que hay 
que descontar los gastos por repues
tos, revisiones, amortización del co
che en su caso, y las ocasiones en que 
no se trabaja a causa de un acciden
te, como, por ejemplo, ocurrió en el 
caso de José Navarro.

Navarro sufrió un accidente hace 
año y medio, cuando fue embestido 
por otro conductor, con tal suerte 
que, aunque él salió ileso, el automó
vil estuvo 28 días en el taller. Para es
tos casos se carece de un seguro 
equivalente al de desempleo, excepto 
el que protege al vehículo. El vice
presidente de la asociación está in
formándose sobre seguros que cu
bran los días de paro forzoso.

En cuanto a las noches, están cu
biertas por la presencia de dos taxis a 
la puerta del Ayuntamiento. Este 
servicio es el del que están más que
josos, puesto que el municipio les 
obliga a prestar este servicio (no ren
table), sin que les haya subvenciona
do de alguna forma.

“A nadie le gustan las noches, 
porque hasta las dos o tres de la ma
ñana hay algo de trabajo, pero a par
tir de esa hora, no, y en invierno se 
pasa mal, con mucho frío en el co
che. Y al día siguiente hay que per
der medio día, pues es necesario que 
dormir. Seríamos partidarios de qui
tar las noches; se podría hacer como 
antes, llamando a las casas de los ta
xistas”, señala Pablo Pinto.

“La gente se queja de que no hay 
taxis por la noche, pero hay un hospi
tal grande, y sin embargo, y a las diez 
de la noche pasa el último autobús y

nadie dice nada, nadie pide que haya 
un autobús circular toda la noche”, 
añade José Navarro.

■  IRSE SIN PAGAR

Los taxistas llevan a todo tipo de 
viajeros, y pasan por todo tipo de ex
periencias. Son más conocidas las de 
caráter delictivo, como son los atra
cos y los navajazos, aunque hay otras

El radiotaxi permitirá que se 
acorte el tiempo que tardan 

los taxistas en acudir a l cliente

menos peligrosas y de carácter anéc- 
dotico. Los atracos, aunque son esca
sos, también lo sufren.

El propio José Navarro fue objeto 
de uno hace seis años con unos indi
viduos que, en viaje hacia Torrejón, 
le quitaron la recaudación. Desde 
entonces, al igual que dos o tres ta
xistas más, lleva mamparas de seguri

dad en el automóvil. "Lo que sí ocu
rre más a menudo es que se te monte 
alguien y al final no quiera pagar la 
carrera. En esto hay de todo".

Félix Rodríguez

En la fotografía de arriba, Pablo Pinto, presidente de la asociación de taxistas alcalaínos. 
Abajo, José Navarro, ante el plano de Alcalá con las ocho paradas que ahora habrá
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H oy
La Vaguada:

C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

HERCESA.

No lo dude más
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 

para su actividad 

y viviendas

desde 1 hasta 5 dormitorios.
Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritmo previsto.

El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.
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CATASTROFE

Estos fueron algunos de los “pun
tos negros” del día, como se puede 
ver muy repartidos por toda la ciu
dad:

Plaza de los Santos Niños: un ár
bol cae encima de un vehículo esta
cionado.

Juan de Austria: el viento derriba 
un árbol que se precipita sobre tres 
coches. Al mismo tiempo, otro chopo 
corta la carretera en el Paseo de los 
Curas y daña dos coches.

Calle Gardenia: un árbol derriba
do destroza un kiosco de coches y 
causa daños a un vehículo.

Calle Luis Vives: el viento arranca 
una señal de parada de autobús.

Calle Núñez de Guzmán: el ven
daval arrastra parte de la azotea del 
inmueble. En la calle del Empecina
do la tempestad arranca un voladizo 
y se lleva varias tejas.

Vía Complutense: un árbol corta 
la antigua nacional II, mientyras que 
otro bloquea la carretera de Dagan-

zo en el kilómetro 5.300. 1
Calle Don Quijote: la Policía Mu

nicipal derriba un árbol que estaba a 
punto de quebrarse.

Calle Gil de Andrade: un árbol ti
ra un poste de la luz, accidente que 
se repite en la calle San Diego y en el

GUADALAJARA
VENDO PISO  en Cuesta de 

San Miguel. 170 m2,

4 dorm itorios, 3 cuartos de 

baño, cocina am ueblada y 

garaje. L lam ar de 16,30 a 20

Tel. 911/224062

EL VIENTO DERRIBÓ MÁS DE CINCUENTA ÁRBOLES

EL SABADO SE DESENCADENO LA MAS 
VIOLENTA TORMENTA EN M UCHOS AÑOS

A causa del tornado, un cortocircuito provocó un incendio en el Vivero

La coletilla “ni los más viejos del 
lugar recuerdan algo parecido” se 
puede aplicar a la tormenta que sa
cudió la ciudad el sábado pasado. En 
unos minutos anocheció, sin que hi
ciera falta ningún eclipse “del mile
nio”, el viento sopló más fuerte que 
nunca y robustos árboles comenza
ron a quebrarse como si fueran débi
les espárragos.

Eran las cuatro de la tarde de un 
20 de julio caluroso cuando las lám
paras de muchos salones, hasta en
tonces innecesarias, tuvieron que en
cenderse. La luz solar dejó paso a 
una oscuridad que preludiaba una 
tormenta estival, la atmósfera estaba 
muy cargada por las elevadas tempe
raturas de los últimos días.

El fenómeno se convirtió rápida
mente en un vendaval, acompañado 
de rayos y truenos, más lógico en 
otras latitudes más cálidas. Las calles 
se quedaron vacías, y los árboles en
tablaron una feroz lucha para salvar 
sus ramas de las iras de Eolo, dios del 
viento, de la que sólo salieron victo
riosos los más fuerte.

Sin embargo, cincuenta árboles 
no soportaron las embestidas y se 
partieron. El viento arrancó de cuajo 
muchos especímenes, sobre todo en

la Avenida Virgen del Val, donde es- 1 
tá situada la piscina municipal, que 
también quedó vacía tras la espanta
da generalizada de los bañistas.



26 de julio de 1991 LA CRONICA del Henares/ALCALA 57

Paseo de los Aguadores, donde lle
gan hasta el suelo los cables de alta 
tensión. Pero estos no fueron los úni
cos suceso de la jomada. Un árbol de 
más de diez metros se partió casi por 
la mitad en la calle Manuel Azaña, y 
una semana después, continúa tirado 
enmedio de la calzada.

Además de estos accidentes, en 
los que afortunadamente no se han 
registrado heridos, los incendios tam
bién fueron protagonistas del día.

En la calle Nuestra Señora del Pi
lar el viento derribó un árbol que ca
yó sobre el tendido eléctrico, provo
cando un incendio en el Vivero de 
los Reyes Católicos, propagado rápi
damente por la ventisca.

Otra hipótesis barajada en un 
principio, aunque finalmente fue 
descartada, es que un rayo fuera el 
causante del siniestro. El caso es que 
la actuación de efectivos del Parque 
de Bomberos, combinada con la ayu
da de algunos vecinos y la lluvia que 
hizo su aparición, facilitó la extinción 
de las llamas. Esa misma tarde la tor
menta provocó otro incendio en Val- 
deavero.

■  SINIESTRO TOTAL

Una de las personas más afecta
das por este violento fenómeno ha si
do el joven Antonio Pereira, que 
aparece en la foto de la página ante
rior, el techo de su vivienda, situada 
en la calle Santiago, se hundió por 
completo, destrozando muchas per
tenencias embaladas &n una de las 
habitaciones, como un ordenador va
lorado en 150.000 pesetas.

Al parecer, el matrimonio Pereira 
estaba preparando la mudanza a otro 
piso, y ahora se tienen que contentar 
con pasar las noches en la casa de la 
suegra del afectado.

Antonio Pereira explicó a LA 
CRONICA que “menos mal que mi 
mujer y yo no estábamos en la habi
tación, porque podría haber sido pe
ligroso”.

Parece ser que el propietario de 
todo el inmueble quiere declarar el 
edificio en ruina y “echar” a los in
quilinos. Pereira comentó que “tene
mos que contratar a un aparejador 
para que demuestre que, a pesar de 
los daños, los cimientos están bien y 
todo se puede arreglar”.

Además, el aparejador municipal 
les ha aconsejado que no residan en 
la casa, “porque el techo está resque
brajado y hay peligro de que, al igual 
que en la otra habitación, se nos cai
ga encima”.

■  EN TODA LA COMARCA

El “temporal” afectó, además, a 
toda la comarca, desde Guadalajara a 
Coslada. La propia villa de Madrid 
resultó sumamente castigada

En Madrid el viento arrancó más 
de un centenar de árboles, vallas pu
blicitarias, torres eléctricas, semáfo
ros, farolas y tejados, además de pro
vocarse un caos increíble de vuelos 
en el aeropuerto de Barajas.

En Parla, el vendaval destrozó 
una claraboya de ocho metros de lar
go que estaba sujeta al recinto de las 
piscinas municipales. Al estrellarse 
contra el suelo y romperse en peda
zos, hirió sin gravedad a dos jóvenes.

Antonio R. Naranjo

Imagen tom ada en eLmismo m om ento en que se  desencadenó  la tormenta
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T am b ién  s e  in v irtió  m a s d e  m illó n  y m ed io  en  m ed a lla s

SE DENUNCIA UN GASTO 
MILLONARIO EN COMIDAS
Algunos festines ascienden a la cantidad 280.000 pesetas

El PP sacó a relucir en el últi
mo pleno del verano una factura 
de 1.376.262 incluida en la Comi
sión de Gobierno del pasado 16 de 
julio, en concepto de comidas cele
bradas en distintos restaurantes de 
Alcalá.

Según Esther García, portavoz 
popular, algunas comidas alcanzan 
las 280.000 pesetas o las 240.000, 
ambas en el restaurante Yoryos. El 
resto de las facturas pertenecen a 
los restaurantes Gururgú, Círculo 
de Contribuyentes, Hostería del 
Estudiante y Las Cuevas, en un

número cercano a los “cuatrocien
tos albaranes”, en palabras del edil 
de IU Francisco González.

Siempre que han salido a la luz 
pública este tipo de denuncias, que 
tanto el PP como IU califican de 
despilfarras, la repuesta del PSOE 
ha sido la misma: “son comidas ins
titucionales, reuniones entre car
gos públicos que no tienen por qué 
ser del PSOE”. Otro gasto califica
do por el PP de “derroche” se re
fiere al 1.700.000 pesetas en meda
llas corporativas para los 27 ediles.

Antonio R. Naranjo

PULGAS

Antonio R. N aranjo

“Tira el arma, muchacho", “Yo soy tu 
problema, bastardo" y otras frases pareci
das suelen ser las preferidas por los poli
cías duros de las películas americanas, ex
presiones que suelen acompañar con una 
mirada fría y penetrante, ensayada miles 
de veces frente a un espejo.

La realidad, en cambio, nos muestra al 
típico policía con barriguita, entradas en 
la cabellera que llegan hasta la nuca y una 
mirada que no asustaría ni a un perrito 
caniche. Quizá sea injusto, pero es lo que 
muchos ciudadanos piensan de algunos 
miembros de los Cuerpos de Seguridad.

Para hacerles cambiar de opinión, na
da mejor que contarles las misiones tan 
peligrosas que en ocasiones deben afron
tar, incluso en Alcalá de Henares:

El sábado pasado, en la calle Batanes 
número 9, bajo A, unos vecinos sufrieron 
el ataque “sangriento” de una descontro
lada plaga de... pulgas.

Aunque no hubo bajas, la táctica de 
guerrillas utilizada por los dípteros causó 
estragos en la sorprendida familia: los pi
cores, unidos a la vigía en espera de un 
nuevo y épico enfrentamiento más iguala
do, afectó a la estabilidad emocional del 
contendiente minoritario, justamente 
asustado ante la voracidad de unos biche- 
jos de dos milímetros provistos de un bo
ca con potentes mandíbulas en forma de 
trompa y patas fuertes, que encima po
seen la habilidad de realizar grandes sal
tos en busca de una apetecible yugular.

Sitiados y amedrentados, la única solu
ción pasaba por una intervención, rápida 
y sin contemplaciones, de una persona 
acostumbrada a este tipo de situaciones: 
un policía municipal.

Como cualquier héroe de postín, su 
nombre permanece en el anonimato, aun
que de justicia es compararle con un per
sonaje, creado sin duda en honor a estos 
valedores del orden público, y conocido 
por “Robocop".

Un sólo hombre, armado con su pisto
la reglamentaria y el valor por bandera, 
provocó la retirada del “pulguerío", imagi
no que tras una pelea a vida o muerte de 
la que salió ileso el gendarme.

El parte de la policía local confirmaba 
la pericia del expeditivo agente: “la va
liente actuación de uno de nuestros pa- 
trullerros evitó males mayores”.

Sin duda todo un héroe, no concederle 
la más alta decoración al valor por los 
méritos contraídos en tan cruenta misión, 
sería un fallo “así de gordo o más”.

Ahora que lo latino está de moda en el 
cine americano, con ejemplos como el de 
/^ídy García, seguro que algún director 
lince contrata a nuestro “Robocop” para 
sustituir a Sylvester Stallone en la segun
da entrega de la maravillosa “Tango y 
Cash: las pulgas no nos vencerán”.

VENTA PARCELA EN 
LOS HUEROS

de 2300 m2, fachada a C tra , vallada, luz, agua, posibilidad dividir 

en 2.17.000.000 pesetas. Estudiable facilidades

Tel. 882 66 57 (Llamar de 9 a 2)



Locos P or La 
Cama.

EN BED'S NO PENSAMOS EN OTRA COSA. ALMOHADAS, COLCHONES, 
DIVANES, SABANAS. EDREDONES... EN BED'S, TODO SOBRE LA CAMA.

P o r  e s o  c o n t a m o s  c o n  l a s  m a r c a s  m a s  p r e s t ig io s a s  y  c o n
EL ASESOR AMIENTO DE AUTENTICOS ESPECIALISTAS EN LA SALUD Y 
EL DESCANSO.

P a r a  d o r m ir  a  s u s  a n c h a s , B e d  s . Y  n o  le  d e  m a s  v u e l t a s .

Centros Científicos del Descanso

La  T ienda  D e S u s  S u e ñ o s .

Calle Madrid, 2a . Torrejon De Ardoz.
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P arq u e E m p resa r ia l S a n  F ern an d o

EL SUEÑO AMERICANO SE CONVIERTE 
EN REALIDAD EN NUESTRO PAIS

Si alguien le dijera que en el Co
rredor del Henares hay un lugar 
donde además de trabajar se puede 
disfrutar de la naturaleza, hacer de
porte en sus ratos de descanso, de
jar a los niños en la guardería, pla
near sus vacaciones de fin de sema 
na en una agencia de viajes, todo 
ello sin abandonar su centro de tra 
bajo, pensaría que le están hablan
do de un imposible, pero no es así.

Esto y mucho más ofrece el Par
que Empresarial San Fernando a 
los empleados de las empresas que 
alquilen una oficina a "Neinver", so
ciedad encargada de la promoción 
del Parque, ya sea a través del con 
tacto directo con el público o por 
medio de la publicidad, de hecho, 
aquellos que sean telespectadores 
habituales de Telemadrid pueden 
ver en la pequeña pantalla la pro
yección de la maqueta de lo que se
rá este complejo empresarial.

Pequeña ciudad Maqueta del Parque Empresarial San Fernando

Además, en opinión de Lucea Mar
tínez, esta zona cuenta con una serie de 
puntos a su favor tales como: "el ser un 
emplazamiento apto para oficinas, se
gún la normativa vigente, la cercanía 
del aeropuerto que es el eje de todas 
las ciudades empresariales del mundo, 
Londres, París, Nueva York..., el hecho 
de que se halle la carretera de unión 
con la segunda localidad más importan
te de España, Barcelona, y camino de 
Francia. Todo ello confiere al lugar una 
importante infraestructura".

Sin duda, este "Business Park” sería 
imposible, por ejemplo, en Paracuellos 
del Jarama ya que carece de los medios 
de transporte necesarios para 3.500 
personas, que es el número aproximado 
de la población que conformará esta 
pequeña ciudad.

"Mens sana, corpore sano"

Todos somos conscientes de que 
trabajar puede resultar estresante. 
Cuando llegan las fechas estivales sólo 
pensamos en las vacaciones para resar
cirnos de lo que nuestro quehacer dia
rio nos impide realizar. Por ello, el Par
que Empresarial guarda en su base la 
idea filosófica de dar una importancia 
especial a la prestación de todo tipo de 

sigue página siguienteFuentes y obras de arte se incluyen en el interior del recinto.

Por todos es conocido que Madrid 
se ha convertido en los últimos años en 
foco de atracción de todo tipo de em
presas nacionales y multinacionales, pe
ro en estos momentos, según el director 
comercial de Neinver, Ildefonso Lucea 
Martínez,"la capital de España no pue
de responder a las nuevas tecnologías

que precisan y demandan las empresas 
de hoy y del futuro", lo que explicaría el 
nacimiento de un nuevo concepto de 
organización de la actividad económica 
como el que se está asentando en el lí
mite de Torrejón de Ardoz y San Fer
nando de Henares, fuera del agobio 
que se vive en el centro de la Comuni
dad de Madrid.
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Vista exterior del Parque San F ernando

Lo curioso es. en palabras del máxi-

servicios, con una completísima es
tructura que garantice la calidad de vi
da que exige lo que han considerado 
que es una nueva forma de entender el 
entorno en el que se trabaja.

Lo ideal sería que todo el mundo 
pudiéramos desenvolvernos en un am
biente como este. Quien no ha soñado 
alguna vez que al llegar a su trabajo en 
su automóvil podría aparcar con facili
dad, moverse en unas instalaciones que 
cuenten con restaurantes y tiendas de 
todo tipo, utilizar los cajeros automáti
cos y los servicios de la banca persona
lizada sin esperar las inaguantables "co
las" de fin de semana, o por qué no, ha
cer un poco de deporte, ya sea antes o 
después de la jornada laboral, que se
guro nos ayudará a relajarnos y a no 
discutir con todo el que se encuentre a 
nuestro lado, muy especialmente con lo 
mujer o el marido que, a veces, ¡tienen 
que aguantar tanto..!.

Los que somos realistas y sabemos 
que nunca trabajaremos aquí, "los dien
tes se nos ponen largos", pero como se
res de carne y hueso que somos pode
mos dejar aflorar nuestros malos pen
samientos y contentarnos con que, tal 
vez, sólo son ideas bonitas, ya veremos 
si se llevan a cabo.

Aunque, se da la anécdota de que 
mientras que el Gobierno no ha lo
grado que los ciudadanos podamos 
aparcar con comodidad, disfrutar del 
aire libre, cada día menos libre y fresco, 
de los parques, más artificiales que na
turales, de instalaciones deportivas que 
se encuentren cerca y que no cuesten 
un duro, mientras se da todo esto, es 
posible que estos señores lo logren.

Estos pensamientos filantrópicos 
están muy bien, pero como dice el di
rector comercial de Neinver: "no se 
puede olvidar el ánimo de lucro, nece

sario en toda empresa. Noso
tros queremos también ganar 
dinero".

Estas cualidades hacen 
ser a este centro empresarial 
el primero en España. "Se ha 
hablado mucho del Parque 
de las Rozas, del que sólo se 
han desarrollado dos o tres 
edificios, del Parque 
sigue página siguiente

viene página siguiente
de las Naciones, que es 

ahora cuando nosotros co
menzamos las obras hace un 
año y ya están en su fase fi
nal. Lo importante es que se 
termina como un concepto 
que no tiene ninguno de los 
antes mencionados, en el sen
tido de la autosuficiencia, es 
decir, es un parque donde los 
edificios no son de oficinas 
aisladas. En Madrid sólo hay 
un precedente: el Polígono 
Azca, que si lo trasladásemos 
a lo que hemos hecho sería lo 
mismo",

Por supuesto, los españo
les no somos los pioneros de 
esta idea. Como siempre, los 
norteamericanos junto con 
ingleses y franceses van a la 
cabeza. Lo que cuenta es que ha llega
do a nuestro país.

Por otra parte, este conglomerado 
de oficinas cuenta con la importante 
ventaja de su precio, las hay a partir de 
las 2.000 pesetas el metro cuadrado, 
mientras que en el Paseo de la Castella
na las cantidades se disparan y oscilan 
entre las 6.000 y 7.000 pesetas, cifras 
verdaderamente astronómicas, que se 
han alcanzado como consecuencia de 
la fuerte demanda de estos locales.

mo responsable comercial de Neinver, 
que "las calidades que ofrecemos son 
similares, por no decir mejores, ? Torre 
Picasso, es decir, todas las oficinas lle
van falso suelo con moqueta, climatiza
ción integral: aire frío y caliente regula
ble con control por sistema inteligente, 
lo que significa que hemos ido a la tec
nología más avanzada. No habremos 
utilizado mármoles de Carrara, pero sí 
muy buenos elementos para dar muy 
buena calidad".

Lo que ya sí se ha logrado ha sido la 
puesta en marcha de un edifio que nos 
recuerda, en su interior, a los antiguos 
palacios romanos, con un patio central 
rebosante de luz natural y abierto a las 
vistas de los jardines exteriores.

ARTISTAS NOVELES

Las obras de artistas noveles, fuen
tes y palmeras tropicales se encargan 
de trasladarnos, por unos instantes, a 
las cristalinas aguas del Caribe, tumba
dos sobre la arena, tostando nuestros 
cuerpos "serranos", con o sin biquini, 
por aquello de las marcas, rodeados de 
exóticos mulatos o mulatas. Todo es 
posible, al menos el Parque Empresa
rial San Fernando ha logrado evadirnos 
de la rutina diaria. ¡Ah!, "no te olvides 
la toalla cuando vayas a la playa", lo di
ce Puturrú de Fuá

Celia Iglesias

Haga un punto y aparte 
en sus costumbres 
culinarias y coma 
en nuestro restaurante •

LA FRAGUA DE ALCALÁ ES UN 
LUGAR PARA VELADAS REDONDAS

NUESTRO CHEF LE RECOMIENDA:— Solomillo cóbrales.— Entrecot a la anchoa.— Lomos de merluza con langostinos 
en salsa de almendras.— Pimientos del piquillo rellenos 
de bacalao.— Chuletón «La Fragua». .(fragua  

'cafa
RESTAURANTE • PARRILLA

Camino de los Afligidos, local 56. Tel. 883 06 05 

Pol. Esgarauita ALCALA DE HENARES
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EL DEPORTE NO ES SANO

En otro artículo escrito 
por mí en estas páginas habla
ba de las pulgas y de los días 
de oscuridad y tristeza que 
hubieran traído a Alcalá de 
Henares de no ser por la ac
tuación de un patrullero mu
nicipal, inmortalizado como 
“Robocop”.

Pues parece que la fauna 
ha querido ser la protagonista 
de la semana, con más inter
venciones de notables repre
sentantes del reino animal, y 
no me refiero a ningún políti
co, sino a un toro.

El astado en cuestión es
peraba su turno en el matade
ro del Puente del Zulema 
cuando sufrió una repentina 
crisis existencial y decidió huir 
de sus verdugos.

Y lo hizo con la decisión 
propia de un animal de casta, 
incluso parecía que le espera
ban en algún sitio. Se le en
contró en el Camino de la Es- 
garavita, donde fue abatido 
tras varias ráfagas de disparos.

Tuvo que ser un experto 
“pistolero” de la Policía Na
cional quien acabara con el 
toro de un disparo en la fien-

te, sus compañeros habían va
ciado sus cargadores sin efec
to alguno.

Pero como se suele decir, 
“por lo menos murió matan
do”. Y si no que se lo pregun
ten al osado caballero que 
practicaba eso que llaman 
“footing”. El corredor se en
contró de morros con el bi
cho, entrándole tal “cagalera” 
que se arrojó temerariamente 
a los setos, con tan mala fortu
na que cayó en unas zarzas 
que lo atraparon con especial 
cariño, del que aún se sigue 
lamentando. Y luego dicen 
que el deporte es sano: ma
drugón, sudores, cansancio y 
encima la embestida de un to
ro que busca libertad.

Yo a esas horas, y segura
mente muchos de ustedes 
también, me acababa de le
vantar y estaría fumando -sí, 
fumando- un cigarrito para in
toxicar los piümones desde 
bien temprano, con la seguri
dad de que el único ataque 
que iba a sufrir sería el de mi 
vecina de arriba aliada con 
Isabel Pantoja.

Antonio R. Naranjo

S U C E S O S

M U E R E  U N  C IC L IST A  Y  O T R O S  T R E S  

H E R ID O S , A L  S E R  A T R O P E L L A D O S

Un ciclista resultó muerto 
y otros tres heridos de consi
deración el pasado domingo 
por la mañana cuando fueron 
embestidos por un automovi
lista en la carretera de Dagan- 
zo, un joven que conducía un 
Seat 124. Los cuatro ciclistas 
iban en línea y fueron atrope
llados uno detrás de otro. El 
joven conductor paró inme
diatamente tras el accidente, y 
con la ayuda de otro automo
vilista que pasaba por allí, 
trasladaron a los cuatro heri
dos al hospital Príncipe de 
Asturias.

Crescendo Vela, de 45 
años, ingresó con vida en ur
gencias, pero poco después 
falleció. El pasado martes fue 
enterrado en Mondéjar, Gua
dalajara, donde nadó su espo
sa. Sus otros tres compañeros

fueron internados con trauma
tismos de diversa importancia.

Víctor Urdillo, de 45 años, 
que permanece ingresado en 
el hospital, es quien tiene las 
principales lesiones. Su estado 
es de pronóstico reservado. 
Tiene disminución del nivel de 
consciencia, una fractura en la 
base del cráneo, una costilla 
rota, además de las magulla
duras. Félix Sevilla, de 39 
años, fue dado de alta a pri
meras horas del lunes, aunque 
debido al fuerte golpe recibi
do en la cabeza, se encuentra 
descansando en su domicilio, 
sin recordar apenas nada du
rante los primeros días tras el 
accidente.

En cuanto a A.C., también 
de 39 años, le fueron aplica
dos quince puntos de sutura 
en la muñeca.

Por la construcción de un parking y una piscina

ENFRENTAMIENTOS ENTRE 
LOS VECINOS DEL BARRIO 

LAS VEREDILLAS

La construcción de un 
aparcamiento subterráneo y 
una nueva piscina se ha 
convertido en motivo de en
frentamiento entre cuatro 
propietarios de la urbaniza
ción Las Veredillas y los 
388 vecinos restantes.

MANIFESTACION

Estos realizaron, el pa
sado martes a las diez y me
dia de la noche, una mani
festación pacífica desde sus

tuviera.

AMENAZAS

Mientras tanto, "noso
tros, comenta Alcalde, con
tinuaremos las manifesta
ciones y protestas dentro y 
fuera de la urbanización, 
como venimos haciendo 
desde hace quince días, 
hasta que consigamos nues
tros propósitos, que son lo
grar que se sigan realizando 
las obras del garaje y de la

Vista panorámica de la Urbanización Las Veredillas.

pisos a la Plaza del Ayunta
miento de Torrejón para 
apoyar a los representantes 
que mantenían en esos mo
mentos una reunión con el 
alcalde, José Pina, en la 
que le entregaron un escri
to dirigido a la Comunidad 
de Madrid, con el fin de 
que ésta medie en el tema.

Según Valentín Alcalde, 
miembro del grupo mayori- 
tario, Pina se ha compro
metido a entregar el docu
mento y a notificar a los ve
cinos los resultados que ob

piscina".
Por su parte, Carmen 

Atence, representante del 
grupo opositor, ha manifes
tado que durante las salidas 
nocturnas de los demás 
propietarios fueron objeto 
de sus insultos, que han re
cibido amenazas y les han 
tirado piedras, circunstan
cia que niegan los propios 
vecinos de esta urbaniza
ción torrejonera de Las Ve
redillas.

Celia Iglesias
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En la inauguración se regalaron dos ‘Clío’

RENAULT: NUEVO CONCESIONARIO  
EN EL PASEO DE LOS CURAS

La prestigiosa firma francesa Re
nault ha abierto un nuevo concesionario 
en Alcalá de Henares, en el Paseo de 
los Curas 19 y 21, con lo que se comple
ta la cobertura de servicios Renault en 
la ciudad.

Con ésta sucursal son ya cinco las 
abiertas en el municipio, repartidas en 
el Polígono Azque, con talleres de 2.500 
metros cuadrados, en el 
Paseo de la Ciudad, Ron
da Ancha, enfrente del 
Instituto de "El Val" y la 
recién inaugurada.

En el acto, al que acu
dió gran cantidad de pú
blico y numerosos perio
distas, se entregaron las 
llaves de dos Renauli 
‘Clío’ sorteados en un con 
curso para toda España.

La suerte quiso que 
fuera la joven alcalaína 
Nuria Muñoz la ganadora 
del fabuloso premio, y de 
rebote, su autoescuela se 
llevó otro bonito coche.

Nuria acudió a la fiesta 
con familiares y amigos, y 
le fue imposible contener 
las lágrimas cuando r e a 

firma en Alcalá, una ciudad que siem
pre nos ha tratado muy bien y que se 
merece toda nuestra atención".

Para el director "hay que procurar 
siempre estar lo más cerca posible del 
cliente, y darle unas garantías de ventas 
y mantenimiento que aquí cuidamos 
mucho".

El nuevo concesionario tien una su
perficie de 650 metros cuadrados y al
bergará una exposición de vehículos 
nuevos y de ocasión, y está previsto, pa
ra dentro de dos meses, la habilitación 
en la parte posterior del edificio de un 
taller para trabajos rápidos, como cam
bios de aceite, puesta a punto, recambio 
de bujías, arreglos de tubos de escape o 
revisiones de la amortiguación.

bió las llaves del 'Clío' que, lógicamen
te, se apresuró a probar.

Carlos Pérez se alegró de la suerte 
de Alcalá de Henares en todo tipo de 
sorteos: "la verdad es que estamos en 
racha, y hemos sido los alcalaínos los 
receptores de estos regalos de Renault. 
Yo espero para mis conciudadanos que 
ésto continúe así".

FUERTE IMPLANTACION

Según Carlos Pérez, director de Re
nault en Alcalá de Henares, "con esta 
inauguración completamos, con una 
fuerte implantación, los servicios de la

Entre el buen humor y la alegría de 
todos, pero en especial de la familia 
Muñoz, terminó el acto de entrega de 
dos coches valorados en casi 1.500.000 
pesetas y que, para ser sinceros, apete
cía conducirlos.
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Carmelo Vega, sargento jefe del parque de bomberos de Torrejón

"CADA VERANO SE NOS QUEMA LO QUE EN  
UN AÑO SOMOS CAPACES DE RECUPERAR"
El pasado sabado la noti

cia del día fue, sin duda, la 
fuerte tormenta que arreció 
en toda España. El viento al- 
calzó una velocidad de 100 y 
120 kilómetros/hora, y la 
peor parte se la llevaron los 
árboles, de hecho, multitud 
de ellos amanecieron el do
mingo con sus ramas desga
rradas e incluso algunos fue
ron arrancados en su totali
dad.

Torrejón de Ardoz y sus 
habitantes fueron testigos di
rectos de este vendaval que 
motivó las cincuenta inter
venciones de los bomberos 
de la localidad.

Con el fin de conocer los 
avatares quesufrió este cuer
po municipal, hemos mante
nido la siguiente entrevista 
con el sargento jefe del par
que de bomberos de este 
municipio, Carmelo Vega 
Terceño.

LA CRONICA DEL HE
NARES. ¿Ocurrió algún he
cho de gravedad el día de la 
tormenta?.

CARMELO VEGA. La 
verdad es que fue una hora 
intensísima, durante la que 
recibimos llamadas constan
tes pidiéndonos auxilio por
que algunos árboles cayeron

sobre coches, se desprendie
ron cornisas, en la zona de 
Torrepista las cubiertas de 
ciertos edificios quedaron 
desmantelados con la consi
guiente infiltración de agua, 
pero afortunadamente no 
hubo que lamentar daños 
personales, sólo que al irse el 
fluido eléctrico varias perso
nas se quedaron atrapadas 
en el ascensor, aunque sin 
mayores consecuencias.

L.C.H. ¿El parque de 
bomberos de Torrejón cuen
ta con la dotación de mate
rial y personal suficiente pa
ra hacer frente a situaciones 
similares a ésta?.

C.V. De material sí, pero 
de personal estamos pésimos 
y esto es algo que las corpo
raciones locales conocen, si 
bien son reacios a incremen
tar la plantilla. El problema 
es que las personas ajenas al 
servicio no son conscientes 
de lo que supone ir disminui
do de personal a una inter
vención, sobre todo por in
cendio. Además, aquí no vale 
decir que siendo pocos se 
haga lo que se pueda porque 
la múltipicación de esfuerzos 
de las personas va en detri
mento de la protección.

Torrejón y el fuego

L.C.H. ¿La zona de To
rrejón es de alto riesgo en 
cuanto a incendios se refie
re?.

C.V. No puede serlo pues 
carece de zonas forestales, 
aunque sí que se da un tipo 
de incendio, que ha profile- 
rado mucho como conse
cuencia del auge de las urba
nizaciones, como es el caso 
de los fuegos de pastos. Esta 
localidad cuenta también con 
el riesgo potencial del gran 
hábitat industrial, ya que se 
desconoce el material que 
contienen algunas de ellas.

L.C.H. ¿Qué balance ha
ría usted de lo que va de ve
rano?.

C.V. Yo diría que catas
trófico. Un ejemplo de ello 
son los incendios que se han 
producido en los términos de 
Cobeña, Ajalvir, Paracuellos 
o el que tuvo lugar por el Zu- 
lema y el Gurugú en Alcalá 
de Henares, que nos ha afec
tado directamente porque 
nosotros colaboramos con la 
Comunidad de Madrid.

L.C.H. ¿La colaboración

Carmelo Vega, sargentojefe del Parque de Bomberos de Torejón.

entre los parques de bombe
ros de la Comunidad resulta 
efectiva?.

C.V. Resulta curioso, pe
ro se están dando momentos 
en los que la ayuda entre los 
cuerpos de esta Autonomía y 
nosotros no se da pues no 
nos podemos ofrecer apoyo 
porque unos u otros estamos 
totalmente ocupados en la 
extinción de incedios.

L.C.H. ¿Cuál ha sido, 
hasta el momento, la jornada 
más conflictiva?.

C.V. Un día tuvimos que 
hacer frente a los cuatro 
principales tipos de incen
dios que se pueden tener, 
además de forma simultánea, 
como fueron: accidente de 
tráfico con resultado de 
muerte por fuego en un vehí
culo, dos o tres minutos des
pués se declaraban las llamas 
en la zona de Ajalvir, encon
trándonos aquí recibimos el 
aviso de un incendio en una 
industria de alta peligrosi
dad y lo mismo ocurría con 
una campana extractora de 
una vivienda.

Precaución

L.C.H. ¿Habéis iniciado 
alguna campaña de concien- 
ciación de la población?.

C.V. Sí, la Comunidad 
establece todos los años una 
campaña de educación pú
blica en prevención de ince
dios forestales, pero yo creo 
que esto es efectivo relativa
mente pues no se está ha
ciendo todo lo que se puede

Mientras tengamos piró- 
manos que están divirtién
dose con el fuego, cazadores 
que por simples rencillas 
terminan con las tierras del 
vecino o personas que asan 
sus chuletas en el campo, y 
no les hagamos frente, las 
previsiones de incendio con
tinuarán siendo alarmantes y 
la verdad es aue podemos 
pensar que en la época esti
val se nos quema lo que re
cuperamos el resto del año.

Celia Iglesias
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La salmonella afectó, en su mayoría, a 
niños que regresaban de una excursión.

INTOXICADOS POR COMER 
BOCADILLOS DE TORTILLA 

EN MAL ESTADO
Casi un centenar de personas fueron ingresadas 

en el Hospital General de Guadalajara

Detenidos con Kilo y medio de heroína

32 AÑOS DE PRISION Y 600 
MILLONES DE MULTA POR 

EL TRAFICO DE DROGAS

Más de setenta perso
nas, en su mayoría niños, 
han tenido que ser ingresa
dos a lo largo de los últi
mos días, en el Hospital 
General de Guadalajara, a 
causa de una intoxicación 
por salmonella.

Al final, la situación de 
los intoxicados fué mejoran
do poco a poco y las altas se 
sucedieron de manera esca
lonada; sin embargo en un 
primer momento hubo que 
ingresar a cincuenta niños y 
dos monitores de una sóla 
vez.

COLAPSO EN EL 
HOSPITAL

Motivo por el cual el 
Hospital puede decirse que 
se colapsó y si no llegó a co- 
lapsarse fué porque algunos 
sanitarios que estaban de 
vacaciones regresaron a sus 
puestos de trabajo.

De hecho la 5a Planta, 
que estaba cerrada hubo de 
abrirse y, por otra parte, di
seminar a los enfermos por 
todo el hospital ocupando 
las camas que había libres.

BOCADILLOS

Según los análisis que se 
han realizado, los niños 
contrajeron la salmonella a 
través de unos bocadillos de 
tortilla que comieron cuan
do regresaban de una ex
cursión desde Santiago de 
la Rivera (Murcia). Al pa
recer los excursionistas

compraron los bocadillos 
en un bar de carretera, los 
guardaron en el maletero 
del autobús y más tarde, fué 
cuando los comieron.

Aunque, en un princi
pio, la noticia de la intoxica
ción dió pie a muchas in
terpretaciones y fué muy 
comentada debido a que en 
la excursión participaban 
niños de toda la provincia, 
todo ha quedado, afortuna
damente en las molestias 
propias de no poder ingerir 
alimento a causa de vómi
tos, diarreas y dolores intes
tinales.

La alimentación en estos 
casos se tiene que hacer a 
base de sueros y por ello, el 
urgente ingreso de los afec
tados.

PRODUCTOS YA 
ELABORADOS

La Delegación Provin
cial de Sanidad, sigue insis
tiendo en el peligro que se 
corre con los productos que 
se elaboran utilizando hue
vos cuando la temperatura 
es muy alta, y por ello se 
aconseja recurrir a produc
tos ya elaborados y con ga
rantías y, en todo caso, sí se 
hacen productos "caseros".

Extremar las precaucio
nes y no conservar los ali
mentos, sino consumirlos 
nada más elaborarlos son 
otros consejos más impor
tantes para los usuarios, en 
la época estival, en la cual 
estamos padeciendo.

Félix García

Ocho años de prisión ma
yor y multa de 150 millones 
de pesetas es la pena que la 
Audiencia Provincial de Gua
dalajara a impuesto a cada 
uno de los cuatro acusados de 
tráfico de drogas que fueron 
detenidos en Cabanillas del 
Campo, en Enero de 1989.

Todo comenzó cuando la 
Policía Judicial de Guadalaja
ra sometió a una intensa vigi
lancia a varias personas sos
pechosas de preparar droga 
en una vivienda de Cabanillas 
para, después, ser distribuida 
por otras ciudades de España. 
Fruto de aquella vigilancia se 
detuvo a José María Larraurí 
en posesión de kilo y medio 
de heroína de gran pureza 
cuando salía de la menciona
da vivienda (Larraurí falleció 
antes del juicio) y a José Ra
mos Echepare, de 40 años, 
natural de Burgos; su esposa 
María Luisa Garrido, de 39 
años; la hija de este matrimo
nio, Antonia Ramos, de 22 y

Los senadores José María 
Bris y Rafael Hernando, del 
Grupo Parlamentario Popu
lar, han formulado diversas 
preguntas al Gobierno rela
cionadas con lapolémica que 
en su díase dió en Guadalaja
ra por la existencia de para
rrayos nucleares.

Según los citados senado
res los R.D. 1428/1986 y 
03/1987, sobre pararrayos ra
dioactivos fijaban el plazo de 
un año (periodo que se pro
rrogó uno más), para que la 
Empresa Nacional de Resi
duos Radioactivos, S.A. (EN- 
RESA) procediera el des- 
mantelamiento y retirada de 
los mismos dada su peligrosi
dad.

Estas son las preguntas:

Félix Larralde, de 48 años, de 
Pamplona.

Al final la pena ha sido la 
de ocho años y en la sentencia 
queda probado que la droga 
incautada era para ser distri
buida a otros traficantes de 
Bilbao para su venta.

Los acusados estaban en 
el paro aunque su tren de vida 
no era conforme a esa cir
cunstancia sino todo lo con
trario. No en vano el alijo en
contrado en el momento de 
su detención sigue siendo el 
más grande hallado hasta 
ahora en la provincia de Gua
dalajara.

De hecho las sospechas de 
la policía eran tan fundadas 
que, incluso, se hicieron gra
baciones telefónicas en la vi
vienda de Cabanillas; sin em
bargo dichas grabaciones no 
han sido tenidas en cuenta en 
el juicio debido a la mala cali
dad de las cintas que se obtu
vieron.

Félix García

¿Cuál es el número de para
rrayos radioactivos instalados 
en la provincia de Guadalaja
ra?.

¿Cuando se piensa proce
der al desmantelamiento de
los mismos?.

¿Que tipo de control o se
guimiento de ellos realiza 
ENRESA, para analizar el 
grado de deterioro de los 
mismos?

¿Qué sistema de forma
ción o información, utiliza el 
Gobierno para evitar la posi
bilidad de que puedan ser 
manipulados por personas 
inexpertas? ¿Qué razones 
han motivado que aún no se 
hayan desmantelado en su to
talidad?.

FG

Dos senadores preguntan al Gobierno

EN GUADALAJARA SIGUE 
HABIENDO PARARRAYOS 

RADIOACTIVOS
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El pasado día 23 de julio

TREINTA Y DOS JUGADORES SE 
PRESENTARON CON LA R.S.D. ALCALA

El Mallorca será definitvamente el tercer equipo en el "Cervantes"

El pasado día 23 de julio 
se dieron cita las plantillas 
del primer equipo y del juve
nil "A" de la R.S.D. Alcalá en 
el Estadio Municipal "El Val" 
como primera toma de con
tacto de cara a la próxima 
temporada 91-92 ante unos 
trescientos espectadores. Es
ta comenzará el próximo día 
21 de agosto con la Copa del 
Rey frente al Getafe, en el es
tadio alcalaíno. El partido de 
vuelta está aún por dilucidar 
su fecha, ya que en un princi
pio se dio el 25 de agosto, pe
ro coincidía con la celebra
ción del Trofeo Cervantes.

El acto fue presentado 
por el ex-jugador alcalaíno 
Ricardo Flores donde pre
sentó a los jugadores del pri
mer equipo y del juvenil "A". 
Después habló el concejal de 
Deportes, Jesús Domínguez 
Lazo, quien se expresó de la 
siguiente forma: "el Alcalá 
comienza una nueva andadu
ra, con una plantilla joven 
con muchas novedades, 
aportando futuro y deseo 
que este campo sea escenario 
de muchos triunfos y que el 
Alcalá pasee el nombre de 
esta ciudad por todos los 
campos con total dignidad".

Posteriormente, José 
García Rojas, presidente del 
Alcalá, tomó la palabra: 
"Prometo dignidad, seriedad 
y trabajo, espero que esta 
temporada haya buenos mo
mentos de fútbol, olvidando 
los malos tragos pasados en 
la pasada temporada". El 
nuevo entrenador, Juan Cle
mente, fue más extenso en 
sus palabras: "Agradezco la 
asistencia en este nuestro 
primer día de entrenamiento. 
Es fácil prometer, prometer y 
prometer cosas que al final 
no se van a poder cumplir, lo 
que sí puedo prometer es ilu
sión, trabajo y honradez en el 
terreno de juego. Soy cons
ciente de que tenemos la 
obligación de animar a la afi

ción domingo a domingo y 
que se sientan satisfechos del 
juego y si ven que las cosas 
no salen bien pedirles que 
nos animen ya que el bino
mio afición-jugadores es 
muy importante".

A continuación el turno 
de palabra recayó en el nue
vo capitán de la próxima 
temporada que será Quique: 
"Gracias por su asitencia, an
te todo quiero desear suerte 
a mis compañeros y al nuevo 
entrenador y prometer que 
daremos todo lo que tene
mos en el campo". Para ter
minar habló el entrenador 
del juvenil Antonio Barrero: 
"Gracias por sus aplausos, és
tos nos harán mucha falta pa
ra la próxima temporada ya 
que el reto que nos dejaron 
en la pasada temporada es 
muy importante. Intentare
mos conservar la categoría e 
intentaremos dar tardes de 
alegría".

La plantilla 91-92 será en 
un 90% distinta a la de la 
temporada anterior, sólo se 
mantienen Jabonero, Qui
que, Moya, Alfonso, Juan 
Carlos, De la Calle y De Mi
guel (estos dos últimos cedi
dos en la pasada temporada

y repescados en ésta). Harán 
la pretemporada jugadores 
juveniles que en la pasada ya 
jugaron con Segura, como 
Jaime, Barrero, David y De- 
la. Comentar que tanto Vera 
y Marcos han sido fichados 
por el Real Madrid Juvenil 
para la próxima temporada.

Un viejo conocido de la 
afición alcalaína vuelve a la 
portería, es Andrés Alía, pro
cedente del Móstoles y que 
estuvo militando en el club 
complutense durante dos 
temporadas.

RENOVACION

Treinta y dos jugadores se 
dieron cita en la presenta
ción del primer equipo, cifra 
totalmente excesiva para co
menzar con garantías la tem
porada, muchos de ellos es
tán a prueba y sin ningún ti
po de garantías para confi
gurar una plantilla seria para 
el intento del ascenso a la Se
gunda División B.

Destacar de los nuevos fi- 
chajes para la próxima tem
porada a Rubio del Fuenla- 
brada. Vela (Torrejón), Dani

(S.S. Reyes), Juli (Fuenlabra- 
da), Montero (Alcobendas), 
Montero (Alcobendas), Da
mián del Navalcarnero, An
tonio (Fuenlabrada), Mejias 
(Rayo Majadahonda), Ber
mejo (Marchámalo). Dos ju
gadores procedentes de las 
secciones inferiores del Real 
Madrid como Amorós y 
Morcillo serán dos importan
tes refuerzos para la próxima 
temporada.

Del Racing Veracruz Me- 
rinero, Juanjo y Luis García. 
Para terminar el acto de pre
sentación los jugadores junto 
al entrenador realizaron di
versos ejercicios físicos y lue
go un partidillo en parte del 
campo.

Para terminar, señalar 
que ya existe tercer equipo 
en el Trofeo Cervantes, no 
será ni el Zaragoza ni el Sevi
lla, será el subcampeón de 
Copa del Rey, el Real Ma
llorca. Además en las prime
ras semanas de agosto, es 
probable que el Atlético de 
Madrid en su primera o se
gunda plantilla juegue un 
partido amistodo con la 
R.S.D. Alcalá.
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Culturismo

LA MEJOR FORMA DE LLEVARTE BIEN 
CON TU PROPIO CUERPO

Jorge Sanz, ex-campeón de España nos adentra en este deporte- espectáculo

Hace unas semanas, LA 
CRONICA DEL HENARES, 
dio a conocer un deporte al
go desconocido como la gim
nasia rítmica, en esta ocasión 
indagaremos en el culturis
mo, un ¿deporte o un espec
táculo? Para ello, hemos ha
blado con Jorge Serrano Ma
drid, culturista de 30 años y 
toda una vida dedicada a es
te peculiar deporte. Además 
regenta un gimnasio llamado 
Francisco del Yerro, donde 
el culturismo es la principal 
actividad a desempeñar.

LA CRÓNICA DEL HE
NARES: Muchas veces te lo 
habrán preguntado, pero 
¿cómo definirías el culturis
mo, un deporte o un espectá
culo?

Jorge Serrano: El cultu
rismo es un deporte, la gente 
viene al gimnasio y lo hace 
para mejorar su preparación 
física, por ejemplo en el ba
loncesto el deportista quiere 
mejorar su tiro a canasta. El 
deporte sirve para mejorar 
algo.

L.C.H.: ¿Qué diferencia 
existe entre el culturismo y la 
gimansia de mantenimiento?

J.S.: Son completamente 
distintos, la gimnasia de 
mantenimiento es una gim
nasia muy básica, sin embar
go el culturismo además de 
tener ésta, luego se va a po
tenciar tu cuerpo que es tu 
máquina y vas a intentar per
feccionarla, con diversos 
aparatos, elasticidad, para el 
intento de localizar tu grupo 
muscular.

L.C.H.: Dentro de la 
competición, ¿cómo se sabe 
quién es el mejor, el más 
completo?

J.S.: Normalmente exis
ten un panel de unos ocho 
jueces que son grandes ex
pertos, nacionales o regiona
les, según la competición que 
sea. Existen unas compara
ciones obligatorias, y cada 
una de éstas el juez en una 
apreciación subjetiva intenta 
buscarlosgrupos musculares 
que más o menos están bien, 
es una simetría, una musculi- 
zación. El juez va cogiendo 
la calidad, la perfección, se

realizan ejercicios tanto de 
espaldas, de brazos, etc.

"Más tarde después de 
todo esto, se quitan las pun
tuaciones mayores y menores 
y se saca un baremo de los 
siete o nueve jueces que exis
tan y así se consigue la pun
tuación final de cada partici
pante".

L.C.H.: El entrenamiento 
es totalmente básico para es
te deporte, ¿no es así?

J.S.: Sí, totalmente, en los 
entrenamientos lo que se ha
cen es localizar los grupos 
musculares, aquí trabajas to
do tu cuerpo. Es fundamen
tal para luego irse a la com
petición.

LA IMPORTANCIA DE LA 
GENETICA

L.C.H.: ¿Cómo se consi
gue ser un campeón, el mejor 
de todos?

J.S.: Existen otros depor
tes donde hay gente que na
ce, que son estrellas, y otros 
se van haciendo. En este de
porte si tienes genética te va 
a ayudar muchísimo. La gen
te que tiene poca genética 
tiene que entrenar el tanto 
por ciento de la persona que 
tiene genética, más el suyo 
por estar más retrasada.

L.C.H.: Quiere decir esto, 
que si naces enclenque, ¿tie

Jorge Sanz, ex campeón de España nos muestra sus músculos

nes menos facilidad para re
alizar el culturismo?

J.S.: Ocurre que tienes 
que obligarte mucho más, si 
una persona que nace con 
bastante genética entrena un 
30%, esa persona lo tendría 
que hacer en un 70% Esfor
zarse mucho más.

L.C.H.: ¿Existe federa
ción de culturismo?

J.S.: Existe la Federación 
Española de Culturismo y 
Halterofilia. Esta organiza la 
competición más fuerte que 
es el Campeonato Nacional 
Olimpia y luego el Campeo
nato de España. En el sector 
internacional están los cam
peonatos de Europa y del 
Mundo, del Mar Mediterrá
neo.

L.C.H.: ¿Qué nivel tiene 
España internacionalmente?

J.S.: Bastante bueno, por 
ejemplo, en la última com
petición del Mar Mediterrá
neo quedamos primeros por 
equipos.

L.C.H.: ¿Qué idea crees 
que tiene la gente de la calle 
sobre esta actividad?

J.S.: Va evolucionando, 
sobre todo por la informa
ción que se tiene sobre este 
deporte, venida por las revis
tas especializadas, la televi
sión y el cine. La gente joven 
se ha reforzado en la imagen 
de un Schwarzennegger, de 
un Ferriño, etc. y les va gus
tando el prototipo de esta 
gente.

L.C.H.: ¿No crees que la 
gente cuando ve películas co
mo "Rambo" o "Depredador” 
puede tener una idea falsa de 
este deporte?

J.S.: Sí, pero cuando llega 
al gimnasio se da cuenta de 
que no es eso. La gente joven 
piensa que en tres o cuatro 
meses puede llegar a estar 
como Stallone y sin embargo 
llevan cuatro, cinco o seis 
años y lo que consiguen es 
estar atléticamente forma
dos, pero no consiguen estar 
como esta gente.

L.C.H.: ¿Es un deporte 
para hombres o para muje
res?

Sigue página siguiente
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viene de página anterior
J.S.: Para los dos sin dis

tinción de sexo, antes parecía 
que sólo era para hombres 
porque estaba visto así, sin 
embargo ahora hay muchas 
mujeres que lo practican. 
Normalmente la constitución 
de un hombre y una mujer 
son distintas y a la vez igua
les, ya que tenemos los mis
mos grupos musculares el 
hombre y la mujer.

"Sin embargo por las hor
monas del hombre se tiende 
a incrementar más el múscu
lo, pero el trabajo a realizar 
es el mismo, tanto los hom
bres como las mujeres".

L.C.H.: ¿A qué edad re
comiendas el practicar este 
deporte?

J.S.: El hacer deporte no 
tiene edad, sin embargo el 
hacer pesas es recomendable 
a partir de los trece años.

L.C.H.: ¿Cómo es un en
trenamiento de un princi
piante?

J.S.: Se realiza un entre
namiento genérico, abdomi
nales, cintura, bicicleta, po
lea, el aparato del femoral 
que sirve para endurecer la 
parte trasera del muslo, re
ductores y luego ejercicios 
anaeróbicos para conseguir 
potencia, fortalecer las arti
culaciones y los grupos mus
culares, como pecho, espal
da, hombros, biceps, triceps 
y sobre todo piernas.

"La principal lesión en un 
principiante es la tendinitis 
porque la gente intenta evo
lucionar más deprisa de lo 
que tiene que ser, quiere tra
bajar con más potencia que 
la que debe".

L.C.H.: ¿Se realiza un se
guimiento exhaustivo de ca
da alumno?

J.S.: Normalmente hay 
que hacerlo, se sigue la evo
lución de cada uno, un alum
no cuando llega a una fase 
vas viendo si prospera o no.

L.C.H.: ¿Qué historia tie
ne el culturismo?
. J.S.: Es un deporte joven, 

aquí en España, sin embargo 
en Estados Unidos donde 
nació este deporte hace mu
cho tiempo. En 1.980 se em
pezó a practicar en España, 
sin embargo por el clima o la 
alimentación la gente ha asi
milado muy bien este depor
te.

L.C.H.: ¿Qué se debe ha
cer para que sea más famoso 
el culturismo?

J.S.: Es cuestión de pro- 
mociónarlo, sin embargo en

este deporte como en otros, 
no se promociona sino que la 
gente se va a lucrar. Como 
todo deporte que va empe
zando, los federativos antes 
de dar empuge, tienen luchas 
internas y no favorecen al de
portista sino lo perjudica.

L.C.H.: ¿Se puede vivir 
del culturismo?

J.S.: En España actual
mente no, en otros sitios sí. 
Lo único es tener un negocio 
y con él, sí puedes vivir.

ESPECTACULO

L.C.H.: ¿El culturismo te 
puede llegar a deteriorar fí
sicamente?

J.S.: Si llevas un entrena
miento adecuado, con una 
alimentación también ade
cuada nunca te puede perju
dicar. El culturismo no es un 
deporte en sí, es un compen
dio de muchas cosas, además 
de saber entrenar, hay que

tener conocimientos de nu
trición, de farmacología, etc.

L.C.H.: ¿Qué tiene de es
pectáculo este deporte?

J.S.: Lo tiene de deporte 
en sí, como lo tiene de espec
táculo. El deporte lo estás 
haciendo en el gimnasio, en 
el entrenamiento y el espec
táculo es la competición que 
puede durar sólo una hora y 
los entrenamientos pueden 
ser un año entero.

"Además es muy impor
tante la estética, puedes estar 
muy "tocho" y queda feo a la 
vista porque tiene mucha 
masa muscular, sin embargo 
una persona menos "tocha" 
pero más estética, consigue 
mucho más. En competicio
nes nosotros enseñamos la 
forma de moverse, los movi
mientos obligatorios para 
que queden perfectos y que 
los jueces sepan apreciarlos".

L.C.H.: Explícanos tu cu
rriculum dentro del culturis
mo

J.S.: Empecé a los 18

El culturismo te puede ayudar a modelar tu cuerpo.

años y gané como junior el 
Campeonato de Madrid, de 
Castilla y el de España. Tuve 
un período de cuatro años 
desde el 81 hasta el 85 en 
donde no competí por pro
blemas de trabajo. Después 
gané como senior el Cam
peonato de Castilla y el de 
España y quedé subcampeón 
internacional en Portugal. 
Asimismo tengo tres títulos 
consecutivos de campeón de 
España Absoluto, fui octavo 
en un campeonato de Euro
pa, cuarto en los Juegos Me
diterráneos y medalla de 
bronce en el Campeonato 
del Mediterráneo.

L.C.H.: ¿Cómo convence
rías a una persona para que 
practicase el culturismo?

J.S.: Es muy difícil con
vencer a una persona, tiene 
que tener por lo menos la 
idea clara de practicar el de
porte. Si tiene una idea vaga 
sobre el culturismo yo le 
puedo informar, nunca obli
gar. Si le obligas después del 
primer mes, él lo dejaría.

L.C.H.: ¿Qué recompen
sas te ha dado el culturismo?

J.S.: Sobre todo morales, 
me conocen en toda España 
por este deporte y soy respe
tado. En cuestión económica 
he perdido bastante. Te gas
tas mucho dinero en la ali
mentación, en vitaminas, mi
nerales. Cuando ya eres fa
moso, te llaman para realizar 
exhibiciones en campeonatos 
regionales y tu tienes un pre
cio. No solamente yo, en este 
gimnasio, que por cierto es 
considerado como uno de los 
mejores de España, hay gen
te con nivel muy competitivo, 
por ejemplo Alfonso Gómez 
es campeón de Europa y es 
el segundo profesional en 
España (sólo hay dos profe
sionales). Además tenemos a 
Carmen Moreno, campeona 
de España y subcampeona 
del Mar Mediterráneo.

María de 24 años practi
ca el culturismo desde hace 
un año y ella nos explica por
qué: "yo lo practico para ob
tener momentos de relaja
ción, encontrar una estética, 
es decir modelar mi cuerpo, 
redondear hombros, endure
cer músculos, perder tripa, 
estrechar la cintura, perder 
algo de glúteos y además me 
lo paso muy bien con mis 
compañeros. Es decir lo ha
go para mantenerme en for
ma, nunca he pensado en 
competir, es muy sacrficado".

Luis Cambil


